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L'emozionante cerimonia di premiazione della quattordicesima edizio-
ne del Concorso letterario "La parola innamorata", promosso dal nostro
Liceo, si è celebrata venerdì 22 settembre nella bellissima cornice del-
l'ex chiesa di San Francesco, messa gentilmente a disposizione, per
l'occasione, dal Comune di Fano. Il concorso, nato nel 2009 dalla bella
iniziativa del collega Daniele Ricci e che ormai da molti anni viene
organizzato dalla Prof.ssa Greta Gaspari  con la collaborazione di
diversi appassionati colleghi, ha per protagonisti i ragazzi. A tutti gli

studenti del Liceo Nolfi Apolloni che hanno concorso con i loro testi e
le loro fotografie in modo appassionato e generoso, va il primo ringra-
ziamento, il più sentito e commosso. Quello che scrivono i ragazzi, è
per noi tutti il dono più prezioso. Se il compito degli insegnanti, è quel-
lo di educere le vostre capacità e di accendere in voi qualche passio-
ne, allora il successo di iniziative come questa  restituisce pienamente
il senso di questo  bellissimo mestiere. Nella suggestiva Cerimonia di
Premiazione, al cospetto di un pubblico  numeroso e partecipe sono
stati premiati i seguenti alunni nelle varie sezioni a concorso:
Sezione Poesia: Laura Aguzzi (I class.) Giacomo Maiorano (II class.)
Arianna Manoni (III class.)
Alessandro Savelli (Premio Speciale della Giuria)
Sezione Narrativa: Lorenzo Olivieri (I class.) Serena Lombardo (II
class.) Alfredo Prologo e Matilde Nattoni (III class. Ex aequo)
Sezione Traduzione: Alessandro Negri (I class.) Diletta Bargnesi (II
class.) Emilio Pucci (III class.)
Sezione  Fotografia: Giulia Bianchi ed Alice Bonaccorsi (I class. ex
aequo) Kristin Rrogomi (II class.) Sara Rivelli e Angelica  Rossini (III
class. ex aequo)
Si ingraziano di cuore, per aver reso possibile questo progetto cultu-
rale, l'assessore Cora Fattori, il Preside Samuele Giombi, il Presidente
di Giuria, il poeta Elvio Grilli, l'amico attore Marco Florio, gli esperti

esterni Rossano Baronciani, Francesca Bavosi,   Paola Gennari, la
libreria Mondadori, il tecnico audio Eduardo Frustaci, il grafico Luca
Bisciari, le bravissime presentatrici Veronica Orciari e Martina
Broccoli, gli ex alunni Bianca Belogi e Lorenzo D'Agostino,  gli alunni
che hanno letto i testi premiati, Luca Petrelli, Letizia Massetani, Carlo
Martino, Andrea Macchia, Valeria Bizovii, Tommaso Ridolfini, Souraja
Omalì, Sofia Bartolucci, e tutti i gli insegnanti che con dedizione e pro-
fessionalità hanno svolto il loro compito di giurati: Chiara Cecchini,
Elisa Roscini, Elisabetta Catenacci, Daniele Ricci, Letizia Lumbrici,
Carolina Iacucci, Maura Costantini, Stefania Binucci, Isabella
Mazzacchera, Nadia Panizza, Elisabetta Possati, Paola Mancini, Paolo
Tosti.
Arrivederci alla prossima edizione.
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Complimenti a Margherita Di Placido Chiappa, da parte di
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Roma 10 ottobre 2023
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Ha ricevuto come risposta un pie-
none l’appello lanciato da Luca
Lepri, che per venerdì 13 ottobre
aveva formulato un invito aperto a
partecipare all’appuntamento di
tesseramento organizzato al Bon
Bon Art Cafè da “LL oLtre
l’ostacoLo”. L’Associazione presie-
duta dal quarantanovenne fanese,
da tre anni divenuto non vedente
per le conseguenze di un melano-
ma, ha confezionato per l’occasione una serata di intrat-
tenimento preceduta da un gustoso aperitivo in coda ad
un’estate densa di impegni e piuttosto gratificante. Lo
stesso Lepri ha dapprima illustrato le finalità delle attività
sviluppate assieme al gruppo di lavoro formatosi attorno
alla sua figura (Valentina Saba, Massimiliano Barbadoro,
Eugenio Cinti Luciani, Giovanni Di Bari, Simone
Lodovichetti e Luca “Pierz Piersantelli), che si prefigge di
realizzare iniziative volte a promuovere l’immagine delle
realtà che operano nel mondo della disabilità e raccolte
fondi ad esse destinate. Assistito dal fumettista
“Pierz”, ha poi posto all’attenzione della platea
alcune delle vignette che con ironia raffigurano
alcuni episodi, in realtà spesso poco piacevoli,
della sua quotidianità da cieco. Questo è d’altron-
de l’approccio che pervade l’intero progetto, indi-
viduando appunto nella sana ironia ed autoironia
efficaci mezzi per abbattere in primis le barriere
culturali e rendere meno pesanti certe situazioni.
Lo spettacolo di stand-up comedy di Gianluca
Ruscitti e l’accompagnamento musicale del DJ
Davide Cinotti hanno inoltre rallegrato i tanti inter-
venuti, che hanno assistito anche ad un momento
più serio e profondo con la magistrale interpreta-
zione da parte di Vittorio Tranquilli. Quest’ultimo ha
dato voce al toccante racconto autobiografico di
Giorgia, una ragazza sorda che di recente si è
avvicinata a “LL oLtre l’ostacoLo” condividendone
scopi e spirito. Da segnalare nel pubblico, tra le
altre, la presenza dell’assessore ai Servizi Sociali
del Comune di Fano Dimitri Tinti e della funzionaria

Sabrina Bonanni. Nelle prossime uscite
dell’Associazione si continueranno a sot-
toscrivere le tessere 2023-2024, già un
centinaio al pronti-via, che offriranno
scontistiche grazie alla generosa colla-
borazione di Ristorante Pizzeria Orfeo
(10% il martedì, mercoledì e giovedì),
Mondadori Store (5%), Centro Estetico
Les Dames Clinique (10%), Hortus on the
beach (10%), Piazzetta Brozzi (0,5 euro
su birre e cocktail) e Pasticceria

Gelateria Bon Bon (10% su pasticceria e gelateria).
Sempre nel mese di ottobre Luca Lepri è stato intanto
ospite, accompagnato alla chitarra da Riccardo
Quattrini, di altre due interessanti manifestazioni: la ras-
segna “Storie straordinarie in tutti i Sensi”, coordinata alla
MeMo da Sistema Bibliotecario di Fano e UOC
Coordinamento Servizi Territoriali del Comune di Fano, e
l’evento “oltre il LIMITE/No Human Is Limited”, promosso
alla club house del Fano Rugby da AGFI (Associazione
Genitori e Figli per l’Inclusione) ed ASI Pesaro-Urbino.
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FERNANDO DI LUCA: ESEMPIO E TESTIMONIAL
D'ECCEZIONE PER FANO IN SVEZIA
Nel 1961, appena venticinquenne, era salito sulla
sua lambretta diretto in Svezia con tanta voglia di
fare e grande ingegno. Dopo tanti anni di duro lavo-
ro il fanese Fernando Di Luca ha lasciato ai suoi figli
la direzione di un colosso imprenditoriale – la Zeta
Fernando Di Luca – da 150 milioni di euro di fattu-
rato, leader nel Paese scandinavo nella distribuzio-
ne di pasta ed altri prodotti tipici italiani, soprattutto
del suo territorio di origine, grazie anche ai ben 43
supermercati di sua proprietà. Partito coi soldi gua-
dagnati verniciando il tetto dello Zuccherificio, sba-
ragliò la concorrenza di francesi, spagnoli e greci
riuscendo persino a diffondere tra gli svedesi l’abi-
tudine di usare l’olio di oliva a tavola. Un’impresa,
quest’ultima, che gli è valsa nel 2003 un importante
riconoscimento dall’Accademia Gastronomica
Svedese, seguito nel 2005 dall’assegnazione della
Forchetta d’Oro da parte del magazine gastronomi-
co Allt om Mat. Nel tempo non ha però mai dimen-
ticato le proprie radici, inserendo sempre espliciti
riferimenti a Fano nei suoi spot pubblicitari. Con tali
premesse, su impulso di Confcommercio ed
Alberghi Consorziati e con la sponda dell’ammini-
strazione comunale, si è deciso di premiarlo in una
cerimonia tenutasi alla Sala della Concordia.
Omaggi per lui sono stati consegnati anche
dall’Associazione Amici Senza Frontiere, dal Vespa
Club e dal gruppo storico La Pandolfaccia. Ad
accompagnarlo, assieme alla moglie e ad altri fami-
liari, anche l’amico di sempre, anch’egli fanese e
compagno di viaggio di allora, Amedeo Tarsi.
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Il 23 agosto del 1923, in una calda giornata di
piena estate, giunsero a Fano tre religiose: Suor
Teresa, con funzione di Madre Superiora, Suor
Annetta e Suor Luigia. In quello stesso anno il
Regio Decreto del 6 maggio sulla riforma scolasti-
ca elaborata da Giovanni Gentile menzionava l’e-
sistenza dei giardini d’infanzia in Italia e poneva
l’accento sulla grande diffusione che stavano
avendo, in forma del tutto privata, in alcune zone
del nostro territorio, sottolineando che alcuni di
essi erano stati promossi dagli ordini religiosi. Da
questo momento nacque ufficialmente a Fano la
‘Casa della Madonna per l'assistenza dei bambini’, anche se è sempre stata
chiamata l’asilo di san Marco per la vicinanza alla chiesa. Non è un'opera par-

rocchiale, ma cittadina che non dipende dal parroco bensì dal vescovo, anche se l’asilo e la parrocchia
di San Marco hanno quasi sempre operato in simbiosi. Le tre Suore abbracciarono l’impegno con tanto
entusiasmo, riscuotendo nella popolazione simpatia e stima. Le religiose profusero grandi energie per
poter far crescere il progetto avviato da Maria e Don Baiocchi. L’intraprendenza delle Francescane aveva
aperto ancor di più il cuore di Maria che aveva ormai maturato l’esigenza di ritirarsi in famiglia. Dopo un
incontro con la madre generale della congregazione delle suore francescane missionarie di Gesù bam-
bino, ritenne conclusa la sua missione a favore dei ragazzi della parrocchia della città di Fano e sentii
dentro di sé la voce del Signore che la chiamava a donare e consacrare se stessa a Dio e alla Chiesa
intera. Il 15 novembre 1924 andò a Santa Maria degli Angeli di Assisi e fece la sua professione religiosa,
prendendo il nome di Suor Stefania.

Le suore continuarono indefesse la loro attività, ma le finanze dell’asilo erano esigue. Per poter raccoglie-
re un po’ di denaro decisero di allestire un teatrino aperto alle recite dei bambini e dei ragazzi della par-
rocchia. Esso divenne ben presto molto noto a Fano. Veniva visto come un dono alla città, attraendo tante
persone. Diversi gruppi di giovani fanesi in quegli anni si prodigarono ad organizzare eventi. A questo riguardo bisogna menzionare

lo scrittore Luciano Anselmi e il regista Leandro Castellani
che negli anni Cinquanta mossero i primi passi proprio su
quel piccolo palcoscenico in legno che li vide protagonisti
di incomparabili scenette, alcune delle quali in vernacolo
fanese. Le suore organizzarono anche pesche di benefi-
cenza e varie lotterie che dettero ottimi risultati.

Gli anni passarono. L’operosità delle suore crebbe e le
attività parrocchiali diventarono un punto di riferimento per
molti. Alla scuola materna vennero formalmente affiancate
il dopo scuola e la scuola di cucito e di ricamo per giovani
fanciulle, il tutto allo scopo di formare i ragazzi dal punto
di vista religioso e civile. Le suore si organizzarono per
effettuare gli insegnamenti dei principi della religione cri-
stiana in preparazione alla prima Comunione e alla
Cresima. Durante tutto l’anno ragazzi e adulti prendevano
parte alle funzioni in chiesa, alle adorazioni, ai riti e alle
processioni, anche in collaborazione e sostegno alle par-
rocchie limitrofe. Molto note erano le gite e le scampagna-
te, un modo di vivere la parrocchia in un clima di condivi-

di Manuela
Palmucci
guida turistica abilitata
?utorizzazione nx2222 
Regione Marche 

CENTO ANNI DI ATTIVITÀ DELLE SUORE FRANCESCANE DI GESÙ
BAMBINO NELL’ASILO DELL’INFANZIA DI SAN MARCO (2a parte)
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sione familiare e di serenità.
Il mese di luglio le suore lo
dedicavano al mare: orga-
nizzavano colonie estive,
accompagnando i minori nei
litorali della spiaggia di
Sassonia. L’istituto crebbe
tantissimo e acquisì noto-
rietà. Numerose furono le
visite eminenti, come quella
del cardinale Donato
Raffaele Sbarretti Tazza
(1856-1939) che una volta a
Fano le lodò per il loro lavo-
ro, incoraggiandole a conti-
nuare su questa linea. Dalle

testimonianze orali si apprende che le suore erano infaticabili nei
rispettivi impegni che svolgevano con fede e generosa umiltà. Tra le
tante che hanno prestato il servizio a Fano non si può non ricordare

Suor Leonia Pace (1920-2007)
che per molti decenni si è impe-
gnata come cuoca dell’asilo di San
Marco, operando nella sede del
centro storico ma anche in quella
succursale che negli anni
Cinquanta del secolo scorso era
stata aperta in zona San Lazzaro
nelle case popolari in via Odoardo
Giansanti, la via di fronte all’area
dove in seguito venne costruita la
chiesa di Gran Madre di Dio, come
ben ricordano alcuni cittadini fane-
si che hanno avuto modo di gusta-
re i piatti preparati da Suor Leonia
e che tutt’oggi nutrono per la stes-
sa un grande affetto.

Suor Stefania si era allontanata nel 1924 e non era più tornata a Fano.
Aveva seguito a distanza il progredire delle attività dell’asilo. Nel 1981
con tanta gioia dopo circa sessant'anni decise che era tempo di vede-
re a che punto fosse arrivata la sua opera. La visita all’asilo fu un
momento di grande emozione per lei. Si sorprese tantissimo per come
era stato ampliato e sistemato, per l’abbondanza di aule didattiche e di
materiale che gli alunni avevano a disposizione per la formazione e la
crescita. Durante il suo breve soggiorno a Fano scrisse le memorie
sulla nascita della scuola di San Marco, materiale prezioso che è stato

44
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sempre conservato tra i docu-
menti di archivio dell’istituto.

Don Carlo Rovaldi, parroco di
San Marco per tanti anni,
incontrò suor Stefania il 2
maggio 1998 nella casa di
riposo delle suore a Perugia.
Lei gli parlò della sua vita,
delle difficoltà che ebbe insie-
me al parroco Don Baiocchi
nella realizzazione di un’opera
altamente umanitaria e spiri-
tuale, sempre sostenuta dalla
sua salda fede religiosa. Era
ferma di mente ma inferma nel
corpo, allettata da ben 8 anni.
Le sue parole emanavano
tranquillità e gioia che lascia-
vano trasparire fermezza di
sentimenti e di carattere, qua-

lità che l’avevano contraddistinta sin da giovanissima. Suor Stefania
aveva 95 anni e da lì a poco si spense in serenità.

In questo 2023 si vogliono ricordare i cento anni dell’apertura dell’asilo
d’infanzia e le prodighe attività che da Maria in avanti hanno fatto le
religiose che si sono succedute in un istituto che è stato da subito
punto di riferimento per tante famiglie fanesi. Ci auguriamo che l’opera
delle Francescane possa continuare negli anni a venire.

Si ringraziano: le suore
Francescane di San Marco,
Don Silvano Bracci, Marco
Tonelli e tutti coloro che hanno
contribuito alla stesura degli
articoli su questa bella pagina
di storia cittadina.

55

IMMAGINI
1 - Il parroco Don Candiotti 1939
2 - Anselmi e Castellani a teatro
3 - Don Checco e i gitanti 1955
4 - Colonia estiva 
5 - Suor Leonia con un ex allievo
6 - Suor Stefania e Don Carlo 1998
7 - Stemma araldico
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NEWS DALLA REGIONE MARCHE 
DALLA REGIONE 60.000 EURO PER LE 
STRUTTURE SPORTIVE DI FANO E MONDOLFO

L'approvazione dell’assestamento al bilancio avvenu-
ta pochi giorni fa ci permetterà di finanziare progetti e
bandi strategici e di investire su giovani, famiglie, turi-
smo, salute e trasporti. È evidente la volontà di stan-
ziare risorse aggiuntive per confermare, ripristinare o
qualificare servizi essenziali su alcuni settori che rite-
niamo essenziali per il futuro.  Vanno letti in questo
senso i 12 mln destinati a istruzione e diritto allo stu-
dio e cultura, i circa 10,5 per giovani, sport politiche
sociali e famiglie (di cui 2,4 mln per favorire la vita
indipendente delle perso-
ne con disabilità e per
contributi straordinari a
strutture sociali autorizza-
te). Complementari a defi-
nire il quadro di rilancio
complessivo i quasi 7 mln
di investimento in sviluppo
economico e competitività,
gli 8 mln nel settore del
turismo e i ristori alle atti-
vità produttive e al lavoro
autonomo. In qualità di
presidente della terza
commissione permanete
(ambiente e territorio) sono
particolarmente soddisfat-
to anche per la grande
attenzione della regione
alla sostenibilità ambienta-
le con un investimento
aggiuntivo di 9,5 mln di
euro, di cui 6 mln per la
manutenzione straordinaria di opere idrauliche e oltre
1 mln per le aree protette naturali regionali fondamen-
tali per la piena operatività dei parchi.  Questa impor-
tante variazione finanziaria al bilancio regionale riba-
disce la volontà della Lega e del centrodestra alla
guida della Regione Marche di mettere a disposizio-
ne, oltre ad investimenti nei settori di produzione del
Pil, i necessari supporti alla ridefinizione degli stru-
menti e delle prospettive, centrali nei progetti di vita e
di sviluppo socio-economico.  Nel bilancio di previ-
sione 2024 continueremo in questa direzione andan-
do a dare una continuità finanziaria ad alcuni progetti
strategici per il futuro della nostra regione. 

Sono inoltre soddisfatto che all'interno di questa
manovra, grazie ad alcuni emendamenti che ho pre-
sentato, la Regione Marche investirà 60.000 € di
risorse extra per tre strutture sportive nelle città di
Fano e Mondolfo. In particolare 40.000 € saranno
destinati alla realizzazione degli spogliatoi alla Trave
per la Virtus Volley Fano, 10.000 € per il campo sin-
tetico del Sant'Orso di Fano e 10.000 € per la realiz-
zazione della tribuna presso il campo di calcio di
Mondolfo.  Questi finanziamenti, che raccolgono dal

basso alcune istanze emerse nel corso di questi
mesi, consentiranno di valorizzare queste strutture
sportive permettendo una piena funzionalità delle
stesse dando valore al quotidiano servizio educativo
in particolar modo per i giovani. Lo sport rappresen-
ta, infatti, non solo un presidio per la salute, ma
anche un vero presidio sociale ed educativo per i
giovani e per questa ragione la Regione Marche
vuole sempre di più essere in prima linea con gli
investimenti per la manutenzione e la riqualificazione
delle strutture sportive del nostro territorio. In questi
anni la Regione sta continuamente investendo risor-
se importanti per lo sport, dando attenzione a tante
realtà che svolgono un ruolo fondamentale non solo
agonistico, ma anche sociale ed educativo. 

Luca Serfilippi
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FARMACIE DI TURNO
24  NOVEMBRE ERCOLANI
via Roma, 160  
tel.863914
orario continuato 8 - 20

13  26  NOVEMBRE DR. MAX
via Negusanti, 9   tel.803243

9  22  NOVEMBRE GIMARRA
SNAN 109/A - tel.831061

3  16  29  NOVEMBRE STAZIONE
Piazzale della stazione, 6
tel. 830281

11  NOVEMBRE GAMBA
piazza Unità d’Italia 1
tel.865345

4  17  30  NOVEMBRE
CENTINAROLA
via Brigata Messina 92/a
tel.840042

7  20  NOVEMBRE
CANALE ALBANI
via Canale Albani, 7
tel.620087

6  19  NOVEMBRE
CENTRALE 
corso Matteotti 143 tel.803452

5  18  NOVEMBRE
VANNUCCI
Via Cavour 2  tel.803724 
domenica aperto
orario continuato 8 - 22

2  15  28  NOVEMBRE BECILLI
via s. Lazzaro 18/d  
tel.803660

8  21  NOVEMBRE
S. ELENA
viale D. Alighieri 52
tel.801307

10  23  NOVEMBRE PORTO
viale 1° maggio, 2  
tel.803516

1  14  27  NOVEMBRE PIERINI
via Gabrielli 13

12  25  NOVEMBRE
S.ORSO COMUNALE
via S. Eusebio, 12
tel.830154

9  19  29  NOVEMBRE
MOSCIONI E CANTARINI
via Flaminia 216 Cuccurano 
aperto domenica 8,30/13-15/20
850888

CELIDONIACELIDONIA: LA PIANTA DELLE RONDINI, : LA PIANTA DELLE RONDINI, 
DA UTILIZZARE CON CAUTELADA UTILIZZARE CON CAUTELA
Pianta della famiglia delle
Papaveraceae, la Celidonia
(Chelidonium majus), si
distingue per le proprietà
colagoghe, coleretiche, anti-
spasmodiche e dermatologi-
che. La pianta è dotata di un
fusto nodoso e sottile con fiori
gialli a quattro petali. Dai rami
spezzati si ottiene un lattice
di colore giallo arancio con
azione antispastica, sul tubo
digestivo, in particolare il trat-
to superiore, con azione

sedativa , spasmolitica e purgativa. Il nome deriva dal greco
chelidôn, rondine, e si narra che questi uccelli la utilizzassero
per curare i loro piccoli nati cechi, anche strofinando piccole
parti della pianta sugli occhi dei rondinini non ancora aperti
mettendo a contatto il lattice con i lembi di pelle e consenten-
do ai rondinini di vedere. Non dimentichiamo tuttavia che la
pianta è nota per i suoi principi attivi con azione tossica se non
utilizzata correttamente, come berberina, la coptisina, la cheli-
donina, la sanguinarina e l’allocriptopina. L’azione sulla
muscolatura liscia permette un effetto di vasodilatazione sulle
arterie di medio calibro, la rende proponibile per il trattamento
dell’aterosclerosi. Grazie alla proprietà colagoga e coleretica,
ovvero stimolante per la secrezione della bile, la celidonia
aiuta il fegato, in caso di ittero, di colecistite o litiasi. E’ riportata
la possibilità di un utilizzo esterno per il trattamento di calli,
verruche duroni per le sue proprietà antimitotiche, attive su
dermatosi, impetigine, tigna. In questi casi si applica una dose
minima di succo fresco facendo attenzione a non toccare la
pelle circostante per evitare irritazioni. Il succo si prepara fran-

di Luca Imperatori

Oncologo Medico
Esperto in Fitoterapia, Omeopatia, 
Omotossicologia 
e Medicina Integrata
email: dottimperatoriluca@mail.com
Pagina Facebook: 
Conoscere la Medicina Naturale 

tumando la pianta senza toccarla (usare guanti di lattice),
applicando una una goccia di lattice 2 o 3 volte al giorno diret-
tamente sulla zona da trattare. In caso di disturbi digestivi ed
epato-vescicolari, va assunta in forma di infuso, estratto secco
o in formulazioni omeopatiche. Per l’infuso immergere 5 g di
foglie secche di celidonia in un litro di acqua bollente. Lasciare
in infusione per qualche minuto. Assumere per 3 volte al giorno

dolcificando con miele per il gusto particolarmente amaro. In
presenza di insonnia o nervosismo assumere l’infuso la sera
prima di coricarsi. Va prestata estrema attenzione a non met-
tere a contatto la pianta con occhi e pelle scoperta, data la sua
particolare azione irritante.
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PASTA ZUCCA E SALSICCIA
INGREDIENTI X 4 PERSONE

• 320 g di pasta corta
• 500 g di zucca
• 300 g di salsiccia
• 1 cipolla piccola
• 4 cucchiai di olio     

extravergine di oliva
• sale q.b.
• pepe q.b.
• 1 rametto di rosmarino
• 4 foglie di salvia
• pecorino q.b.

PREPARAZIONE

Per prima cosa spellate la salsiccia e sbriciolatela con le mani.
Mettetela in una padella con un filo di olio extravergine di oliva e
lasciatela cuocere a fiamma media per una decina di minuti, fino a
quando non risulterà ben rosolata. Una volta pronta toglietela dalla
padella e mettetela da parte in una cioto-
lina. Nel frattempo, mettete a cuocere la
pasta in abbondante acqua salata per il
tempo indicato sulla confezione. Tritate
la cipolla al coltello e mettetela a rosolare
con un filo di olio extravergine di oliva
nella stessa padella dove avete cotto la
salsiccia.
Unite la zucca sbucciata, privata dei
semi e tagliata a cubetti di mezzo centi-
metro. Regolate di sale e pepe, profuma-
te con salvia e rosmarino e cuocete per
10-15 minuti o fino a quando non sarà
tenera.
Con una forchetta schiacciate la zucca in
modo da ottenere una sorta di crema (va
benissimo anche se non è omogenea ma con dei pezzi di ortaggio
qua e là). Unite la salsiccia e mescolate bene il tutto per amalgamare
gli ingredienti.
Scolate la pasta e saltatela in padella con il condimento cremoso e
distribuite nei piatti completando a piacere con una spolverata di
pecorino.

INDICAZIONI  NUTRIZIONALI

La zucca gialla (Cucurbita maxima) appartiene alla famiglia delle
Cucurbitaceae ed è originaria con molta probabilità dell'America
Centrale; infatti, in Messico sono stati ritrovati dei semi di zucca risa-

lenti a circa il 6.000 a.C. Il periodo di raccolta in Italia va da settembre
a tutto novembre. La classica zucca gialla è un frutto di cui si utilizza
a scopo alimentare sia la polpa che i semi. Questi, opportunamente
tostati (chiamati comunemente sementine), aiutano a regolare le fun-
zionalità dell’apparato cardiocircolatorio e dell’attività cardiaca grazie
anche alla presenza di acidi grassi omega-3. Possono essere consu-
mati come spuntino e rappresentano dei buoni integratori di magne-
sio, zinco e fosforo.
Il consumo di zucca aiuta a rifornire l'organismo di antiossidanti natu-
rali, in particolare sotto forma di vitamina A, un nutriente essenziale per
la crescita di ossa e denti e che contribuisce ad aumentare la resisten-
za alle infezioni supportando il sistema immunitario oltre ad assicurare
un buon funzionamento della vista. Questo ortaggio è poi una fonte di
vitamina C (alleata delle difese immunitarie e importante per la sintesi
di collagene), vitamina E (altra molecola dalle proprietà antiossidanti)
e vitamine del gruppo B (coinvolte in numerosi processi metabolici).
La zucca è ricca inoltre di betacarotene, un composto organico pre-
cursore della vitamina A che conferisce alla polpa la caratteristica

colorazione arancione e che si
comporta come un antiossi-
dante e antitumorale, utile quin-
di per proteggere l’organismo
dai radicali liberi e rallentare
l’invecchiamento, oltre a svol-
gere un'importante funzione
antinfiammatoria. Sembra infat-
ti che il regolare consumo di
zucca sia in grado di protegge-
re il corpo dallo sviluppo di
tumori alla prostata, allo stoma-
co e ai polmoni. Fra i suoi mine-
rali, il potassio aiuta a favorire
la buona salute cardiovascola-
re ma, al tempo stesso, la

rende inadatta all'alimentazione in alcune forme di insufficienza renale;
calcio, fosforo e magnesio sono alleati della salute delle ossa; selenio
e manganese sono componenti delle difese antiossidanti dell'organi-
smo. Infine, la zucca è una fonte di triptofano, aminoacido precursore
della serotonina, il cosiddetto “ormone del buonumore” in quanto,
essendo coinvolta in numerose e importanti funzioni biologiche, risulta
importante per il benessere fisico e mentale, e della melatonina, mole-
cola che svolge un ruolo essenziale nella fisiologia del sonno e nella
regolazione del ciclo sonno-veglia. Le zucche sono facilmente digeri-
bili e adatte alle diete dimagranti ed ai soggetti diabetici. Si riconosco-
no alla zucca qualità calmanti per chi soffre di problemi nervosi, pro-
prietà digestive, rinfrescanti, lassative e diuretiche.

di Enrico Magini

Dott. Enrico Magini 
Biologo Nutrizionista
email: emagio64@yahoo.it
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CONFCOMMERCIO
‘Marche, emozioni in moto’ e Itinerario della Bellezza: al Ttg di
Rimini interesse per i progetti di Confcommercio Marche Nord

Nuovi itinerari turistici, il numero dei
Comuni in rete che cresce: interesse
e apprezzamenti al Ttg Travel
Experience di Rimini, manifestazio-
ne italiana di riferimento per la pro-
mozione del turismo mondiale, per i
progetti targati Confcommercio
Marche Nord. Nello stand della
Regione Marche sono stati presen-
tati ad operatori e giornalisti
‘Marche, emozioni in Moto’ e le
importanti novità dell’Itinerario della
Bellezza.

Sono intervenuti insieme al direttore
generale Amerigo Varotti e al presi-
dente Angelo Serra, la sindaca di
Pergola Simona Guidarelli, l’asses-
sora di Gabicce Mare Marila
Girolomoni, di Fossombrone Federica Romiti e l’assessore di
Fano Etienn Lucarelli.

Grande successo ha riscosso la prima guida dedicata al moto-
turismo nella regione Marche edita da Theta edizioni e sostenu-
ta da Confcommercio Pesaro Urbino/Marche Nord. 15 itinerari,
pari a 1352 km, distribuiti per le cinque province di Ancona,
Ascoli Piceno, Fermo, Macerata e Pesaro – Urbino. Una serie di
percorsi agevoli, inusuali e curiosi, ideati da Raffaella
Scortichini, intervenuta alla presentazione, e Agnese Ausili, tito-
lari di Theta edizioni.

“Questa guida – ha evidenziato Varotti – sta andando letteral-
mente a ruba: siamo molto soddisfatti. Un progetto che manca-
va, molto apprezzato non solo da chi viaggia in moto. Come
tanti apprezzamenti stiamo ricevendo in queste giornate di fiera
da operatori e amministratori. Del resto l’Itinerario della Bellezza
continua a crescere anno dopo anno, per il 2024 siano già saliti
a 22 Comuni e altri potrebbero aggiungersi. Intanto ci aspetta-
no mesi intensissimi. Saremo alle fiere di
Colmar e Paestum, presenteremo nuovi
Itinerari e anche il calendario del 2024 è già
pienissimo”.

Da parte degli amministratori presenti tanti
complimenti per il valore del progetto turistico
ideato e curato da Confcommercio capace di
mettere in rete i Comuni e di promuovere e
valorizzare concretamente un territorio e le
sue bellezze ed eccellenze.

Nei prossimi mesi tante le novità per
l’Itinerario della Bellezza. Ai 21 Comuni già
aderenti, si aggiungerà Acqualagna, capitale
italiana del tartufo e, ha ricordato Varotti, con
ogni probabilità un’altra località che verrà
comunicata nei prossimi giorni

Nuovo partner 2024 dell’Itinerario della

Bellezza: il Consorzio Prosciutto di
Carpegna.

A Sassocorvaro il 19 ottobre sarà pre-
sentato il nuovo “Itinerario dei Teatri
storici”.

A San Lorenzo in Campo il 25 ottobre,
invece, sarà la volta della terza edizio-
ne dell’Itinerario Archeologico, che
vedrà nuovi e importanti ingressi.

La Convention dell’Itinerario della
Bellezza sarà il 5 dicembre a Pesaro.

Un importante momento di confronto
e approfondimento, l’occasione,
come ogni anno, insieme alla Regione
Marche e agli amministratori dei

Comuni aderenti all’Itinerario della Bellezza per fare un bilan-
cio delle iniziative realizzate e parlare di progetti futuri.

Pesaro 2024: Confcommercio c’è. Confcommercio Marche
Nord è partner di Pesaro 2024 Capitale Italiana della Cultura.
Ha già iniziato la promozione di questo straordinario appunta-
mento con la partecipazione a fiere turistiche in Italia e all’este-
ro, che proseguirà nei prossimi mesi. In cantiere anche tante
iniziative che spazieranno dalla cultura al turismo.

Nel 2024, inoltre verrà presentata un’assoluta novità: l’Itinerario
del Mare (nome da definire) che vedrà protagoniste le località
della provincia bagnate dall’Adriatico.

Infine, la ripubblicazione del libro di Rolando Ramoscelli
Viaggio enogastronomico, nell’Itinerario della Bellezza. Dove
troverà spazio anche San Costanzo.



CONFCOMMERCIO MARCHE NORD PIANGE 
LA SCOMPARSA DI GIUSEPPE COLOMBONI

PESARO, RENATO ABBIGLIAMENTO 
FESTEGGIA 70 ANNI DI ATTIVITÀ

La Confcommercio di Pesaro e Urbino/Marche Nord piange la
scomparsa di Giuseppe COLOMBONI storico albergatore e
dirigente sindacale e si stringe con affetto alla famiglia.

Il direttore generale di Confcommercio
Amerigo Varotti lo ricorda così:
“Colomboni è stato per anni
Presidente della nostra Associazione
Albergatori di Fano – Torrette –
Marotta, vice presidente dell’Unione
Provinciale Albergatori (oggi
Federalberghi) e dirigente della
Confcommercio. Un uomo, un impren-
ditore, con il quale abbiamo condiviso
tante battaglie perché lui era sempre
in prima linea, impegnato e deciso, a

fianco degli imprenditori del turismo per lo sviluppo turistico ed
economico del nostro territorio. Giuseppe, anzi per me Peppe,
era un amico, un prezioso consigliere, un imprenditore di suc-

cesso, capostipite di una famiglia di
imprenditori turistici a cui va la nostra e
mia solidarietà. Tra pochi giorni, il 23
ottobre, avrebbe festeggiato 98 anni.
Ci, mi, mancherà tantissimo.

Un abbraccio a tutti i famigliari: a
Emanuele, Anna, al genero Giorgio ed
alla nipote Elisa nostri dirigenti”.

Settanta anni e non sentirli. Come entusiasmo e passione per il
lavoro Renato Abbigliamento, negozio storico di merceria, inti-
mo e abbigliamento della città di Pesaro, i prossimi 17 e 18
novembre festeggerà 70 anni di attività. Un traguardo straordi-
nario per una attività commerciale che ha ancora più valore se
si considera che il negozio è sempre stato gestito dalla stessa
famiglia.

Dal 2017 Silvia Ceccolini gestisce il negozio in via Flaminia 124
che è stato creato nel 1953 dalla nonna Maria Ferri alla quale
subentrò nel 1979 il padre di Silvia, Renato.

Un’azienda familiare nel vero senso della parola, un punto di
riferimento per tanti clienti affezionati con i quali, da sempre, c’è
un rapporto umano che va al di là dell’aspetto puramente com-
merciale.

Nel 2018 Renato Ceccolini ha ricevuto l’Aquila di diamante di
Maestro del Commercio da 50&Più- Confcommercio; la moglie
Vanda Giunti l’Aquila d’oro.

Per l’anniversario, il 17 e il 18 novembre, il negozio, proporrà
degli sconti e consegnerà un omaggio a tutti i clienti.

Da sempre il negozio è associato a Confcommercio Marche
Nord
“Una impresa di settant’anni – spiega il vicedirettore Agnese
Trufelli – è una gemma molto, molto rara, sinonimo di profes-
sionalità, capacità e qualità. Innovazione nella tradizione con il
passaggio dell’attività tra diverse generazioni: davvero un bel-
lissimo esempio di attività familiare. Un negozio di vicinato,
risorsa per la comunità ed economica. Tutta Confcommercio si
congratula con la famiglia Ceccolini per lo straordinario tra-
guardo raggiunto, augurandole un futuro altrettanto radioso”.
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COMUNE DI FANO
Fano celebra il 160° anniversario della Fondazione del Corpo di Polizia Locale di Fano
“Il 5 novembre ricorre il 160° anniversario della Fondazione
del Corpo di Polizia Locale di Fano e questa è l'occasione
per riflettere sul ruolo svolto e sui risultati ottenuti". Lo affer-
ma l’assessore alla Polizia Locale Sara Cucchiarini. La ceri-
monia ha visto due momenti, prima la celebrazione religiosa
con la Santa Messa officiata da Mons. Andreozzi e poi la
cerimonia civile alla Sala Verdi del Teatro della Fortuna. A
caratterizzare la celebrazione l’esibizione del Coro "Tra le
Note" e il Consiglio delle Bambine e dei Bambini della città
di Fano. 
“Siamo giunti al 160° anniversario di fondazione di questo

Comando - osserva l’assessore alla Polizia Locale Sara
Cucchiarini - per me è un onore celebrare con questa ceri-
monia. Nel 2019, quando ho ricevuto dal sindaco la delega
alla Polizia Locale, il Comando era ai minimi storici per
numero di personale impiegato e dotazioni strumentali.
Siamo partiti con una serrata pianificazione di azioni che ci
portano oggi ad avere un Corpo di Polizia completamente
rinnovato e potenziato: quattro anni fa il Corpo contava 47
agenti a tempo pieno e 10 stagionali, impiegati solo per
qualche settimana d’estate. Oggi contiamo 62 agenti dei
quali, una Comandante, 7 ufficiali e 9 unità di personale
amministrativo che coadiuva giornalmente gli agenti in divi-
sa. Nel 2009 vi erano 4 telecamere, oggi gestiamo 130 tele-
camere per un valore di circa 1 milione di euro. Un’altra
decina di telecamere di videosorveglianza cittadina saranno
istallate nelle prossime settimane proprio per dare una rispo-
sta in termini di sicurezza a quartieri come San Lazzaro,
Sant'Orso, Poderino, Piazza Amiani per un ulteriore investi-
mento di circa 100 mila euro che abbiamo finanziato il mese
scorso. Gli agenti sono sentinelle per registrare malesseri o
necessità affinchè si possa ritrovare un patto di cittadinanza
per il decoro e la civile convivenza tra esigenze diverse”.
Cucchiaini poi sposta l’attenzione sul “numero rilevantissimo
degli incidenti stradali nel territorio comunale: più di 270 nei
primi 10 mesi dell'anno così come ogni giorno oltre 50 mila
auto attraversano Fano, con il traffico che arriva anche a rad-
doppiare in concomitanza del periodo estivo. Per questo, plau-
do alla comunicazione della Presidente del Consiglio di finan-
ziare la complanare di collegamento a Fano sud e chiedo un
impegno al Governo, vista la disponibilità di investimento e l'in-
teressamento a questo territorio di impegnarsi a realizzare e
finanziare anche la complanare a Fano nord, per un collega-
mento degno della terza città delle marche e in sicurezza sia
nell'asse nord che in quello a sud, investimenti che si sa non
possono realizzare gli enti locali”. 
“Questa ricorrenza - dichiara la Comandante Anna Rita
Montagna - è l’occasione per far conoscere le molteplici attività
svolte dal Corpo delle polizia Locale. Ci viene richiesto di esse-
re sempre pronti a rispondere ad ogni evenienza, di gestire
situazioni di emergenza, risolvere conflitti, con grande calma e
compostezza. L’impegno come Comandante va nella direzione
di rendere l’agente di Polizia locale un riferimento di prossimità,
una cerniera tra la città e il senso di sicurezza che ogni cittadi-
no deve avere. Sono orgogliosa dei risultati raggiunti dal
comando, grazie all'impegno e alla dedizione delle donne e
degli uomini che lavorano con senso di responsabilità, spirito
di sacrificio con la capacità di fare squadra. Da parte nostra
c’è il massimo impegno affinché possiamo rispondere efficace-
mente alle aspettative sempre più alte ed esigenti. La legalità
è un pilastro fondamentale della nostra società, pertanto è
nostro compito preservarla e rafforzarla. Ogni giorno abbiamo

davanti a noi sfide complesse con la determinazione di far
rispettare le normative vigenti, così da garantire il buon vivere
civile”.
Nel corso di quest’anno sono stati rilevati 270 incidenti di cui
165 con feriti. Nell’ambito del rilievo dei sinistri stradali, sono
stati effettuati 237 accertamenti relativi alla guida in stato di
ebbrezza alcolica o sotto effetto di stupefacenti. Di questi, 14
accertamenti hanno dato esito positivo. E’ stato un anno di
impegno massiccio sul piano della sicurezza stradale. Sono
stati controllati 3920 veicoli con 189 sequestri di veicoli.
Nell’ambito dei controlli stradali sono stati effettuati 25 controlli
con etilometro, di cui 2 sono risultati positivi. Sono inoltre stati
accertati 2 guide sotto effetto di sostanze stupefacenti. In totale
sono state controllate 4551 persone nell’intero territorio comu-
nale. Particolare attenzione è stata rivolta alla tutela dell’am-
biente e al benessere degli animali i cui controlli da parte del
personale del Comando di Polizia Locale hanno consentito di
accertare 124 casi di errato conferimento dei rifiuti, 92 casi di
abbandono di rifiuti sul territorio comunale. Si ricorda la costan-
te e continua collaborazione con il Commissariato di PS e con
l’Arma dei CC e Guardia di Finanza e Capitaneria di Porto e
Vigili del Fuoco che sono spesso al fianco della Polizia Locale
nel rilievo dei sinistri o negli eventi sempre più frequenti dovuti
al maltempo. Un particolare riferimento all’”Operazione Alto
Impatto” coordinata dalla Questura di Pesaro che ha permesso
ultimamente di completare operazioni importanti e complesse. 
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LASCIÂT  GÌ... !
(Smettetela!)

Mó se pudrà... in tél “Terzo millennio”
tirâ le bómb, disastre tra i cristiàn... 
Palestinés opùr Israeliàn,
Ucraini o Russi, han pèrs la via... dl’ingegno”!

E fan a fâ a chi se màśa d’ più :
tra bliz e droni e i gran bumbardamènt...
sai mìsil pu... le mila e mila bómb, e giù!
Dacsì se fa la strage... in sul mumènt!

Tel mónd urmâj se cnósč sól la viulénśa,
che va tla direśión piu spaventòsa...
La pora gènt e i fiòj tla suferenśa,

tra le paur. Sta lòta urmâi “furiosa”
dvèntarà sempre de più  na gran schifènśa...
Nisciùn vòl fâ  per prim... la vera mòsa,

cla piu semplič  e dificil tra i cristiàn:
duprâ el cervèl... e pu tènda la man!

Elvio Grilli

COME PARLANO I FANESI modi di dire e proverbi
di Agostino Silvi e Ermanno Simoncelli

L’AVVOCATO
l’avucàt te spòja, el becacmòrt te vèst = l’avvocato ti
spoglia, il becchino ti veste.
Il detto mette ironicamente in contrasto due professioni-
sti, per sottolineare le pesanti parcelle degli avvocati.
tré an sa l’avucàt bòn = tre anni con l’avvocato buono.
Modo scherzoso per sottolineare la gravità di un compor-
tamento sbagliato o fuori legge. Esso comporterà una
grave pena pur con il patrocinio di un principe del foro.
In alatre varianti i tre anni possono diventare molti di più!
es. Hi purtàt giù tuta cla ròba sènsa pagà l’IVA? Diéc
an sa l’avucàt bòn! = Hai trasportatotutta quella merce
senza pagare l’iva? E’ un reato molto grave!
da l’avucàt se busa sai piéd = dall’avvocato si bussa
coi piedi.
Solo chi ha le mani cariche di doni è costretto a bussare
con i piedi. Forse l’espressione indica anche una scarsa
fiducia nella giustizia umana, che va comunque “aiutata”
con qualche regalo. 
èsa cum un avucàt (>dutòr, >prét) = essere un avvoca-
to (>dottore, >prete).
E’ un elogio rivolto a chi in una discussione, eccellendo
nell’arte oratoria, adduce validi argomenti di persuasio-
ne. 
èsa cum l’avucàt  dicnòv (ch’en ha mài vént )= essere
come l’avvocato diciannove (che non ha mai venti/vinto).
Il detto è riferito ad un eterno predente, che non riesce
mai ad ottenere successi nella vita. L’effetto scherzoso
della frase deriva dall’ambiguità della parola vént, che
può significare “venti”o “vinto”!

Via C. Pisacane, 108/B - FANO (PU)
Tel. 0721.827427

info@etabetaserigrafia.it

Pizzaiolo dal 2010 Patrik, insieme a Kateryna, hanno
inaugurato la prima PANUOZZERIA a Centinarola di
Fano il giorno 16 ottobre riscontrando fin da subito
grande successo. La tipicità della pizza napoletana la
fà da padrone e le innovative tecniche di lavorazione
dei prodotti della tradizione, come la mozzarella di
bufala campana D.O.P., i pomodori pelati san marza-
no e altri prodotti locali come l’olio di cartoceto e fa
farina del molino Mariani macinata a pietra. 
Prodotti di punta sono sicuramente il “panuozzo” e la
“pizza fritta” tra le specialità campane e non solo
anche gluten free. 
Aperto tutti i giorni dalle 16.30 alle 21.30 
(chiuso il martedì).
Patrik e Kateryna vi aspettano in via Monfalcone, 77
a Centinarola di Fano con tantissime promozioni 
dedicate.                    
Info e prenotazioni 331.2994572 

D? p?D? p?N°“ZZERI?N°“ZZERI?
via Monfalcone, 77 Centinarola di Fano

331.2994572
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TRIMESTRE ANTI-INFLAZIONE: NELLE FARMACIE 
COMUNALI GESTITE DA ASET SPA TANTI PRODOTTI 
A PREZZO CALMIERATO E SERVIZI PER LA SALUTE

FANO CENTER
331 136 6984

PIAGGE
331 136 6981

STAZIONE
331 136 6979

GIMARRA
331 136 6986

CANTIANO 
331 136 6983

MAROTTA 
331 136 6980

SANT’ORSO
335 156 9937

0721 855884 0721 890172 0721 8302810721 831061 0721 7830920721 969381 0721 830154

∙���ob�bm�b-u;�ub1;�;�∙ prenotare i tuoi farmaci e 
� ub1_b;7;u;�bm=oul-�bomb�v��ruo7oম�;�v;u�b�b�∙

ENTRA DIRETTAMENTE IN CONTATTO CON LA TUA FARMACIA COMUNALE
 E MANDACI UN MESSAGGIO SU Whatsapp!

www.asetservizi.it

Prezzi calmierati e ribassati contro il caro-vita.
Fino al 31 dicembre 2023, nelle farmacie comu-
nali gestite da Aset Spa è possibile trovare un
paniere di prodotti essenziali per la salute e per
il benessere di ognuno di noi. Aderendo, in
sinergia con Assofarm e Federfarma, al
Trimestre Anti-Inflazione proposto dal governo
per alleggerire il carrello dei consumatori, la
società dei servizi ha infatti selezionato un elen-
co di prodotti a cui sono applicati sconti e pro-
mozioni.
Non solo contrasto al caro prezzi e convenien-
za. Nelle farmacie comunali di Aset Spa sono
infatti tanti i servizi offerti da uno staff di profes-
sionisti della salute disponibili e preparati. Per

la prevenzione sanitaria si propongono il vaccino antinfluenzale, il test per Covid-19
o per lo spreptococco, l'elettrocardiogramma (senza prenotazione, valido anche per
il certificato medico sportivo non agonistico), l’holter cardiaco e pressorio, l’autoana-
lisi del sangue (con ben 19 parametri), delle urine e della vitamina D. In più la misu-
razione della pressione arteriosa, il controllo del peso, il servizio Cup e il supporto
screening per la prevenzione del tumore colon retto.

Oltre alla prevenzione e all’edu-
cazione sanitaria, i farmacisti di
Aset Spa offrono anche conti-
nua consulenza sul corretto uso
e conservazione di medicinali,
informazioni fondamentali sia
per garantire un’efficacia del
farmaco sia per evitare sprechi
e abusi. È possibile inoltre tro-
vare apparecchi elettromedicali
a noleggio e – per gli aventi
diritto - prodotti integrativi e ali-
menti per particolari patologie
nel massimo rispetto della pri-
vacy. E la bellezza? Ci pensa la
farmacia comunale di
Sant'Orso, dove si può prenota-
re un ciclo di trattamenti per il
ringiovanimento del viso.

}īðĉÐĮĴīÐ��ĊĴðȭAĊŦšðďĊÐ

PRODOTTI  
ESSENZIALI 
A PREZZI SCONTATI  
E PROMOZIONALI
FINO AL 31 .12.2023 
qīďæÐĴĴď�ÌÐă�TðĊðĮĴÐīď�ÌÐăăÐ�AĉĨīÐĮÐ�Ð�ÌÐă�TÌÐ�ðĊ�AĴăř
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Steely Dan – Gaucho

Reduci da un incredibile successo con il
precedente “Aja”, pubblicato tre anni
prima, gli Steely Dan (Donald Fagen e
Walter Becker) ci riprovano con l’album
“Gaucho” che, come il precedente, vince il
Grammy ‘Best Engineered Recording’ per
l’altissima qualità della registrazione. Una
schiera interminabile di prestigiosi collabo-
ratori affianca gli Steely Dan, tra questi ricordiamo molti turnisti jazz
come il batterista Steve Gadd, il chitarrista Steve Khan, il percussionista
Ralph MacDonald, il sassofonista Tom Scott e i fratelli Michael e Randy
Brecker, rispettivamente sassofonista e trombettista; tra le coriste ci
sono le grandi cantanti soul e jazz Valerie Simpson e Patti Austin. Nel
brano "Third World Man” ci sono pure Joe Sample, tastierista dei
Crusaders e il chitarrista Larry Carlton. “Gaucho” è un album dal sound
decisamente ‘jazzy’ soprattutto per i tre sin-
goli estratti "Babylon Sisters", "Hey
Nineteen", "Time Out of Mind” e per il brano
"Glamour Profession". Troviamo l’album alla
posizione numero  9 della classifica ameri-
cana.

Stevie Wonder – Hotter than July

Stevie Wonder ha una discografia pratica-
mente sconfinata ma qualche album brilla più di altri, “Hotter than July”
è sicuramente uno di questi. Notevole il successo nelle classifiche, tro-
viamo l’album al numero 3 della Top LPs di Billboard e al numero 1 della
Top R&B/Soul. Anche i singoli estratti ottengono ottime posizioni,
"Master Blaster (Jammin')" al numero 5, "I Ain't Gonna Stand for It" al
numero 11 e "Lately" al numero 64. "L’intero album è un chiaro tributo a
Martin Luther King Jr. la cui immagine appare nella copertina interna e
la canzone "Happy Birthday" è in suo onore nella ricorrenza del com-
pleanno (15 gennaio 1929). Altri brani assolutamente da menzionare
sono “All I do” scritta da Wonder nel 1966 e "Did I Hear You Say You
Love Me”. Fra i tanti collaboratori all’album
ci sono anche Michael Jackson, Eddie
Levert (O’Jays) Angela Winbush (René &
Angela) Betty Wright e Syreeta Wright (ex
moglie di Stevie Wonder).

Lucio Battisti – Una giornata uggiosa

“Una giornata uggiosa” è l’ultimo album fir-
mato da quella coppia, Battisti/Mogol, che
sembrava ‘unita e indivisibile’ ma che
dopo questo lavoro ha invece deciso di percorrere strade separate.
Anche questo album, come il precedente “Una donna per amico”, è pro-

di  Luca Valentini
dotto da Geoff Westley e registrato a Londra. L’unico singolo estratto,
numero 2 in classifica, è quello che intitola l’album e che aveva, nel
lato B, la bellissima “Con il nastro rosa”. “Una giornata uggiosa” gua-
dagna la posizione numero 1 della Hit Parade nazionale e tutte le can-
zoni che contiene sono di grande
successo, se non in classifica, di
sicuro in tutte le radio italiane: “Il
monolocale”, “Arrivederci a questa
sera”, “Gelosa cara”, “Orgoglio e
dignità”, “Una vita viva”, “Amore mio
di provincia”, “Questo amore”,
“Perché non sei una mela”. Tra i col-
laboratori, i migliori turnisti britannici,
troviamo anche il bassista John
Giblin (Brand X, Simple Minds, Peter
Gabriel) e il sassofonista Mel Collins
(King Crimson, Camel, Alan Parsons
Project, Dire Straits). 

American gigolò

American gigolò è un film diretto da Paul Schrader e interpretato da
Richard Gere (Julian Kay è il gigolò) insieme a Lauren Hutton
(Michelle Stratton è la moglie di un senatore della California). Quando
Julian e Michelle Stratton si incontrano inizia una relazione clandesti-
na. Colonna sonora affidata a Giorgio Moroder e il tema principale,
"Call Me” dei Blondie, ha la nomination ai Golden Globes.

Avvenimenti 1980

Nasce il foglietto di colore giallo più famoso del mondo. Il Post-it, pro-
dotto dalla società americana 3M, è il promemoria adesivo più utiliz-
zato.

Nella strage di Ustica un DC9 Itavia, partito da Bologna e diretto verso
l’isola siciliana, precipita per cause misteriose.

Va in onda su Rai2 il rotocalco televisivo Mixer, condotto da Giovanni
Minoli, programma caratterizzato da scoop giornalistici. 

Al termine del Gran Premio d’Italia di Formula 1, circuito di Imola, sul
podio sale il brasiliano Nelson Piquet della scuderia Brabham.   

Prima volta per la Fiera dell’Antiquariato che per alcuni anni avrà
come sede principale il chiostro della ex-chiesa San Domenico.

Franco Trappoli è il nuovo Sindaco della Città di Fano; nel mese di
agosto subentra a Enzo Cicetti.

“Week-end galattico” e “6 personaggi in cerca di petrolio” sono i due
carri prodotti da Vittorio Corsaletti come anche il pupo “Arriva Fonzie”.

L’Alma Juventus del presidente Gianni Gentili e dell’allenatore Luigi
Mascalaito conclude il campionato serie C1 girone A al 5° posto



A33 ex Armata
corso Matteotti, 33 FANO

NUOVI NUOVI 
ARRIVIARRIVI

AUTUNNOAUTUNNO
INVERNOINVERNO
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SINDACI E COMMISSARI DI FANO
DAL 1944 AD OGGI
Domenica 27 agosto 1944 sol-
dati polacchi della Divisione
Carpazi seguiti da una forma-
zione della Brigata Partigiana
Maiella pongono fine alla occu-
pazione militare tedesca di
Fano che durava dal 16 set-
tembre del 1943,
Il 2 settembre il Comitato di
Liberazione Nazionale fanese
composto dai cittadini Enzo
Capalozza, Aldo Alessandrini,
Luigi Antonelli, Bruno Borghi,
Gino Darderi, Cesare Del
Vecchio, Aldo Paolini, Ugo
Sanvitale, Augurio Scarponi e
Silvano Tonini-Bossi, nomina
Enzo Capalozza Sindaco di
Fano.
Di seguito l’elenco nominativo
dei Sindaci con a fianco indica-
to il periodo di incarico:

Capalozza Enzo dal 02.9.1944 al 11.02.1945
Del Vecchio Egidio dal 12.02.1945 al 04.10.1945
Anelli Giovanni dal 05.10.1945 al 02.04.1946
Battistelli Silvio dal 03.04.1946 al 10.06.1951
Adanti Guido dal 11.06.1951 al 08.06.1952
Grottoli Renato dal 09.06.1952 al 12.09.1956
Pace Domenico dal 13.09.1956 al 19.07.1957
Commissario Prefettizio
Gambini Elia dal 20.07.1957 al 31.10.1958
Puglisi Roberto dal 15.11.1958 al 06.12.1958
Galletti Onofrio dal 31.12.1958 al 18.01.1961
Commissario Straordinario
Fabbri Guido dal 19.01.1961 al 12.02.1965
Giovanetti Rino dal 13.02.1965 al 19.08.1970
Filippetti Marzio dal 20.08.1970 al 31.07.1975
Cicetti Enzo dal 01.08.1975 al 04.08.1980
Trappoli Franco dal 05.08.1980 al 10.05.1983
Mazzoni Gustavo dal 04.06.1983 al 28.02.1986
Carboni Paolo dal 01.03.1986 al 05.06.1988
Darvini Aldo Enzo dal 06.06.1988 al 01.07.1990
Baldarelli Francesco dal 02.07.1990 al 17.07.1992
Giuliani Giuliano dal 18.07.1992 al 23.04.1995
Carnaroli Cesare dal 24.04.1995 al 26.06.2004
Aguzzi Stefano dal 27.06.2004 al 08.06.2014
Seri Massimo dal 09.06.2014 a tutt’oggi

di Alessandro Federici

ID p?RuIA“D?REID p?RuIA“D?RE
LO STILE DI ARREDARELO STILE DI ARREDARE

Il Particolare arredamenti nasce nel lontano 2006 
dall’idea di due giovani imprenditori fanesi, Tommaso
Giammattei e Andrea Amagliani, con l’intento di voler
realizzare i sogni di chi ama rendere la propria casa
un ambiente accogliente, elegante e soprattutto... 
particolare. 
Specializzati nella progettazione e nella realizzazione
di cucine su misura e complementi di arredo come 
camere da letto, soggiorni, divani e poltrone. A Fano
in via Einaudi 15/E il Particolare arredamenti vi aspetta
nei mesi di novembre e dicembre con uno sconto 
sensazionale di  € 2.000 su tutte le cucine.

ilparticolarearredamenti.it
0721 808804

OAEgDI N“I pER OAEgDI N“I pER 
D? u°? p°BBDIAIu?’D? u°? p°BBDIAIu?’

DIOIpp“ E€Iu“RE €?D 1992 
E’ pREOENuE A“N DE O°E uEOu?uE ,
DIOIpp“, INF“RM?u°uu“, F?N“24,

F“RZ? ?DM?, D’?NN°?RI“ E D?
g°I€? €I F?N“ E A“N 

uRE p?gINE F?AEB““(:
fano24, sportfano24, lisippo

DIOIpp“ E€Iu“RE - lisippo@libero.it
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DALLA TECNECO IN POI
Nei primi anni ’70 l’ENI decise di realizzare alcuni centri operativi nella nostra zona  per motivi strategici, come richiesto anche dai
Sindacati, ed in parte politici. Prima la Snamprogetti poi  Tecneco, Idrotecneco e Geotecneco (fusesi in Aquater) e Sogesta dislo-
cati principalmente a Fano e in Comuni vicini come Sant’Ippolito, San Lorenzo in Campo e Urbino.  Fano divenne un punto di rife-
rimento internazionale nel campo ingegneristico delle condotte creando un rilevante indotto. Da quelle esperienze infatti sono poi
nate importanti società tuttora attive.  Nei giorni scorsi si sono ritrovati per un pranzo conviviale gli ex dipendenti della Tecneco
che operava nel settore ecologia su tematiche più che mai ancora attuali e urgenti per la tutela dell’ambiente. Una società che
accumunava competenze di vari settori specialistici anche con corsi che coinvolsero giovani provenienti da varie parti d’Italia, la
maggior parte dei quali si sono poi insediati a Fano. Un cordiale ritrovo dopo molti anni destinato a ripetersi.



TRANSIZIONE SOSTENIBILE DELLE IMPRESE,
BCC FANO PROMUOVE IL CONVEGNO “ESG: 
TRA NECESSITÀ E OPPORTUNITÀ”
Appuntamento il 15 novembre al Teatro della
Fortuna: esperti universitari, manager Iccrea e
tecnici illustreranno i nuovi parametri green in
vigore dal luglio 2024

La sostenibilità del sistema economico e
imprenditoriale come condizione necessaria
per mantenere competitività sui mercati. Un
tema destinato ad essere sempre più centrale
nella vita di ognuno e che è identificato con l’a-
cronimo ESG, ovvero Environmental, Social e
Governance. Lettere che indicano, nell’ordine,
questioni strettamente ambientali; quelle sociali
e del rispetto dei diritti umani e, infine, il governo
sostenibile dei processi di management. Criteri
individuati per delineare il panorama economi-
co, sociale e imprenditoriale del prossimo futu-
ro, e che vedono il territorio assoluto protagoni-
sta. È per questo che BCC Fano, nell’ambito del
percorso “Banca&Sostenibilità”, ha promosso il conve-
gno “ESG: tra necessità e opportunità” in programma il
15 novembre alle 16,30 al Teatro della Fortuna.

«Il tema è particolarmente attuale e pratico e riguarda la
nuova visione di società sostenibile e attenta all’ambiente
e alle esigenze della società – osserva il Direttore
Generale BCC Fano Giacomo Falcioni –. Entro luglio
2024 anche in Italia entrerà in vigore la Direttiva
Corporate Sustainability Reporting Directive (CSRD) che
introduce nuove regole in merito alla rendicontazione dei
criteri di sostenibilità articolati nei fattori ESG. Un obbligo
che riguarda le aziende di determinate dimensioni e
quelle quotate in borsa, ma che in realtà si riverbera su
tutta la filiera di approvvigionamento, spesso formata da
PMI, spesso altamente specializzate, che tra l’altro sono
assai numerose nel nostro territorio di competenza. È un
passo importante, uno scatto culturale per l’intera società
e come banca di comunità siamo al fianco di aziende,
soci e clienti per gestire al meglio questa nuova fase».

Dopo i saluti istituzionali, il convegno vedrà alternarsi sul
palco relatori d’eccezione come il Responsabile Area
Territoriale Mercato Centro Est di Iccrea
Banca Spa Fausto Poggioli; la prof.ssa
Stella Gubelli, docente e amministratore
delegato Altis Advisory Srl SB Spin off
dell’Università Cattolica del Sacro Cuore
di Milano, che parlerà di come “Integrare
la sostenibilità nel business: sfide e
opportunità”. A seguire la relazione della
dott.ssa Felicita De Marco, Responsabile
Group Sustainability & ESG Strategy
Iccrea Banca SpA che tratterà il tema
“ESG: un nuovo approccio al fare impre-
sa e il supporto del Gruppo BCC Iccrea”;
e in conclusione l’intervento del Vice
Direttore Generale BCC Fano Marco
Rossi che concentrerà l’attenzione sulla

“ P i a t t a f o r m a
CRIF ESG: come
misurare la
sostenibilità di
u n ’ i m p r e s a ” ,
canale cui BCC
Fano, tramite il
gruppo Iccrea,
ha già aderito.
Sul tema porte-
ranno la loro
esperienza e
tes t imon ianza
aziendale anche
Stefano Fioretti,
G r o u p
A c c o u n t i n g
M a n a g e r
Profilglass SpA e

Federico Ferrini, CEO & Managing Director Techfem SpA.

Nell’ultima parte del convegno è poi prevista una tavola
rotonda con i protagonisti della giornata e ai quali il pub-
blico avrà la possibilità di rivolgere domande.
«L’appuntamento è stato promosso con spirito di servizio
alla comunità, per essere al fianco degli imprenditori, delle
associazioni di categoria e degli stessi professionisti che,
nel prossimo futuro, si troveranno a gestire un passaggio
fondamentale identificando le aree che necessitano di
cambiamenti per garantire un successo a lungo termine –
sottolinea Manuela Santi, Responsabile Sostenibilità BCC
Fano -. Le aziende che vorranno competere in uno scena-
rio in forte evoluzione negli obblighi di compliance hanno
necessità di strutturarsi attraverso strategie di marketing e
sviluppo sostenibile per integrare i criteri della direttiva
Corporate Sustainability Reporting Directive (CSRD) in
modo autentico e trasparente nelle loro proposte di valo-
re».

La partecipazione al convegno è gratuita previa registra-
zione sul sito www.fano.bcc.it/eventi



Questo mese è di fine
vendemmia e quando
anche i vigneti sono
oramai stati alleggeriti
dei loro grappoli.Ecco
che si pensa proprio ad
un aperitivo. La moda
di “aperitivare”,  era già
in voga  2.000 anni fa,
nell'antica Roma. I
Romani (ricchi) aveva-
no l'abitudine di antici-
pare la cena con
bevande alcoliche e
stuzzichini vari.Nel V

secolo a.C. il medico greco Ippocrate prescriveva ai
pazienti affetti da inappetenza un medicinale di sua
invenzione: il vinum hippocraticum, vino bianco e dolce,
in cui erano macerati fiori di dittamo, assenzio e ruta. Un
antecedente del moderno aperitivo era consumato già
nella  Roma antica, il  mulsum  a base di  vino  e  miele.
L'etimologia del termine non lascia dubbi: viene definito
aperitivo, dal latino aperitivus (che apre), una bevanda in
grado di stimolare e, dunque, “aprire” la sensazione della
fame.L'aperitivo è un vero e proprio “rito” che si svolge
dalle 18.00 alle 21.00 come pre-cena, come pausa di

relax post lavoro. Viene accompagnato da stuzzichini
come olive, patatine, salatini, taralli, frutta secca,ed altro
ancora. Nuove varianti moderne si prolungano oltre l'ora-
rio di cena, sotto il nome di apericena, dove ad un costo
di piccole tariffe aggiuntive,è possibile degustare  finger
food di tutti i tipi, come sostituto alla cena.Dopo questa
breve introduzione o come si suol dire cenni storici
“anche dell’aperitivo,andrei ad analizzare cosa sottende il
momento stesso del fare un aperitivo .Vale a dire di con-

sumare un aperitivo in compagnia,raccontarsi qualcosa di
noi stessi al bar o  scegliendo un luogo informale
.L’abitudine dell’aperitivo,parte da un tempo lontano,giun-
ge di storia in storia fino ai giorni nostri. L’aperitivo più o
meno alcolico,è sempre stato in grado di essere un
momento che le persone “vivono come socializzazione” e
nel quale vivono una fase post lavoro,rilassati a conversa-
re. La socializzazione  è importante;è il processo attraver-
so il quale gli individui apprendono le capacità, gli atteg-
giamenti ed i comportamenti relativi ai ruoli sociali. Grazie
ad essa si compie la continuità sociale,dal momento che
consente di trasmettere norme e valori da una generazio-
ne a quella successiva.L’aperitivo potremmo dire che
“non ha età”.Il  processo di socializzazione inizia a partire
dall'instaurarsi della  relazione madre-figlio sia negli ani-
mali che nell'uomo, quindi è in famiglia che nasce e poi si
arriva alla socializzazione secondaria che  avviene soprat-
tutto a scuola o nel gruppo  dei  pari,nelle occasioni di
eventi e convivialità. Potremmo parlare di un  processo
attraverso cui apprendiamo le competenze e gli atteggia-
menti connessi ai nostri ruoli sociali. Perciò  “la  socializ-
zazione “consente la continuità sociale. Infatti è attraverso
di essa che i valori, gli ideali e i modelli di comportamento
di ogni data società vengono trasmessi intergenerazional-
mente .Inoltre lo sviluppo personale,implica una parteci-
pazione degli individui a comunità culturali,quindi a
momenti di condivisione che a livello psicologico.Tutte
queste esperienze, accrescono ed aiutano il proprio Sé a
formarsi a crescere. Allora anche durante un aperitivo,le
persone si ascoltano,comunicano,conversano si confron-
tano,si sostengono,si fanno compagnia e confidano i pro-
pri vissuti.

Rubrica di Silvia Meacci
Psicologa-psicoterapeuta
meacci.silvia@gmail.com 

Aperitivo 
e socializzazione



di Luca Valentini

MUSICA IN VETRINA
MARIO BIONDI
CROONING UNDERCOVER
“Crooning Undercover”, nuovo album di Mario Biondi, è uno scrigno pieno di gemme pre-
ziose. L’album contiene undici classici soul e jazz reinterpretati dalla voce di Biondi, calda
e profonda, da autentico crooner. Tra questi ci sono “Dindi”, di Antônio Carlos Jobim e
Aloysio de Oliveira, “My Favourite Things”, composta da Rodgers e Hammerstein II per il
musical ‘Tutti insieme appassionatamente’, “Smoke Gets in Your Eyes”, celeberrima nella
versione dei Platters e “Alfie”, dal film omonimo, scritta da Burt Bacharach e Hal David.
Alcuni ‘complici’ a questo album ‘sotto copertura’ sono Stefano Di Battista, Francesco
Cafiso, Paolo Fresu e Fabrizio Bosso.

Per il ritorno della biondissima regina del country Dolly Parton, sono
stati chiamati a raccolta una folta schiera di amici e collaboratori ma
soprattutto molte rockstar. "World on Fire" e "Bygones," sono i primi
singoli estratti. Da segnalare le cover di "Every Breath You Take" con
Sting, "Open Arms" con Steve Perry, "(I Can't Get No) Satisfaction" con
Pink e Brandi Carlile, "Heart of Glass" con Debbie Harry, "Stairway to
Heaven" con Lizzo, "Let It Be" con Paul McCartney, Ringo Starr e ospi-
ti speciali Peter Frampton e Mick Fleetwood.

DOLLY PARTON
ROCKSTAR

Incognito, band britannica guidata da Jean-Paul 'Bluey' Maunick, rico-
nosciuta fra i pionieri dell’acid jazz, è maestra della fusione di jazz,
funk, soul e musica dance. L’uscita del nuovo album  è stata anticipata
dal singolo Back on the Beach, brano ‘easy’ per eccellenza. Altre trac-
ce da segnalare sono la trascinante "Nothing Makes Me Feel Better" e
la seducente title-track "Into You". Insieme a Bluey, voce e chitarra, ci
sono Kevin Robinson, flicorno e Richard Bull, batteria, tastiere, chitar-
ra, percussioni e basso.

INCOGNITO
INTO YOU

Il cantante Paul Rodgers, vocalist dei gruppi Free, Bad Company,
Queen + Paul Rodgers e con Jimmy Page in The Firm, pubblica
Midnight Rose, suo nuovo album in studio da solista dopo oltre dieci
anni. Rodgers si esibisce in brani inediti come "Living it up", "Take love"
e "Photo shooter". Le altre canzoni sono "Coming home", "Dance in the
sun", "Highway robber", "Melting" e la title-track "Midnight rose”.

PAUL RODGERS

MIDNIGHT
ROSE

Album di debutto omonimo per The Faithful Brothers che 
rappresentano la scena northern soul di Tel-Aviv

Una band di otto elementi, con una potente sezione di ottoni, hanno
registrato alcune canzoni dei fratelli Neeman e hanno fatto la loro
prima apparizione dal vivo, aprendo e supportando l’artista soul ame-
ricano  Eli Paperboy Reed durante una visita a Tel Aviv. I brani di
punta dell’album sono “Night man”, “Dance my heart away”,
“Downtown uptown” e la strumentale “They don’t know”. 

THE FAITHFUL
BROTHERS
THE FAITHFUL
BROTHERS
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Di recente ho ricevuto una delle ultimissime
copie del libro di Fernando Emanuelli “Caro
Teatro” che racconta 50 anni di attività amatoria-
le nella nostra città. Il volumetto oltre che libro è
un’enciclopedia di dati e foto, attori e commedie,
fin dal sorgere della scuola di Arte drammatica
per la trainante iniziativa del Prof. Italo
Mengaroni. (Nella foto Addio giovinezza, i
Filodrammatici tra cui: Anna Cavazzoni, Fenisia
Sorcinelli, Valentina Giovannetti, Maria Teresa

Solazzi,  Libero Buresta, Paolo Petrelli, Leopoldo Simoncini, Luciano
Anselmi, Augusto Spadoni). Era il 1944 con Fano martoriata “dall’onda-
ta devastatrice… Tutto intorno a noi è macerie e desolazione. I giovani
frastornati dagli orrori vissuti, conquistati in parte dalla pazza frenesia
del Voogi Voogi cercano qualcosa a cui dedicarsi e in cui credere”. Un
gruppo di giovani si riunirono nel gennaio del ’45 per provare a “fare
teatro”. Il Gruppo debuttò il 29 novembre con l’“Ora serena” che rice-
vette un buon riscontro ed apprezzamenti soprattutto per la recitazione
di Anna Maria Cavazzoni, poi sempre protagonista per vari decenni, e
Leonardo Maiorano. Sull’onda del successo bandirono anche un con-
corso di lavori in dialetto che sancì vincente “E’ la fin del mond” di Rino

ANIME E VOLTI DI DONNE

di Sergio Schiaroli

Ristorantino B?RAHEuu?Ristorantino B?RAHEuu?
OpecialitK pesceOpecialitK pesce - - viale ?driatico, 17 F?N“viale ?driatico, 17 F?N“ - uel. 0721.824211- uel. 0721.824211

I Filodrammatici GSAD C.Rossi in Addio giovinezza

Bragadin che ricevette un premio di lire 5.000. Emanuelli prosegue poi
nella descrizione dei vari lavori dei filodrammatici fanesi che ottennero
nel ’50 l’autorizzazione ad usufruire della sala della chiesa S. Maria del
Gonfalone, chiusa al culto da anni. Si adoperarono per sistemarla e
renderla agibile in pochi mesi fino all’inaugurazione con “L’annuncio a
Maria” di Paul Claudel ed altri due lavori. Spettacolare e monumentale
la scena realizzata su Bozzetto di Hermes Valentini. Il racconto storia
del libro prosegue fino all’anno 1975 attraverso le tante rilevanti opere
messe in scena, il Gruppo sperimentale “I Nuovi” (animatori Franco

Accademia dello spettacolo

DIOIpp“ M?ggI“ 2022

CI RIVEDIAMO CI RIVEDIAMO 
A PRIMAVERAA PRIMAVERA
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Battistelli e Bruno Longhini), la nascita del “Claudio
Leigheb”, la collaborazione con il Coro Polifonico e
la Carnevalesca, la nascita della “Troupe del mare”
poi “La Polena”, il Gruppo Teatro ricerca. In partico-
lare da ricordare la serata per il settimo centenario
della nascita di Dante nel 1965 con letture e dizioni
di “Tanto gentile e onesta…” da parte di Anita
Bartolucci, Anna Maria Cavazzoni, Bruno Longhini,
Augusto Spadoni ed Efigenia Torcoletti. Un ringra-
ziamento per questa donazione a Massimo
Emanuelli, figlio dell’autore, che ricorda i tanti
momenti teatrali vissuti direttamente da bambino.
Nel tempo poi oltre alla riapertura del teatro della
Fortuna la passione teatrale è proseguita con inizia-
tive anche in  sedi  accessibili ad un pubblico più
vasto. Tra queste si esibisce l’Accademia dello
Spettacolo che ha di recente presentato al
Politeama  l’opera teatrale “Io e Dio” scritta e prodot-
ta da Maurizio Lodovici, calorosamente applaudita.

Conoscere persone interessanti in occasioni parti-
colari stimola curiosità. Così mi è successo con
Annalisa Falcioni in quanto ho poi ritrovato in alcune sue opere la con-
cretizzazione di alcuni principi condivisi. Annalisa con i suoi tanti volti
di “donne” (Colori dal Mondo), da cui il titolo di una seguitissima
mostra ormai lontana, esprime il suo pensiero  per cui “Solo la donna
può redimere questa umanità, perché le sue basi sono nella terra; è
dolce e generosa come la natura ed  è guardiana della vita e la mae-
stra dell’amore (di H.H. Mamani)”. Altrettanto apprezzabili gli acqua-
relli (acquerelli) della sua prima mostra “Fanciulle” il cui significato
profondo è il ritornar bambini. Tutti lavori derivanti da studi figurativi
approfonditi. In realtà Annalisa aveva iniziato lavorando la materia
come lo stucco in un sottotetto dove gli acquarelli messi a terra erano
già bagnati a causa dell’umidità. Ha lavorato con i metalli preziosi
venendo a contatto con gli orafi fanesi come Giorgi e Facchini.
Racconta la tecnica dell’”osso di seppia”. ormai superata, con cui si
solcavano due parti di osso  per poi sovrapporle e fondere l’oro nelle
scanalature realizzando vere e proprie sculture.  Gli acquarelli però
con i loro colori le hanno poi dato il modo di esprimere tutto ciò che
aveva dentro con grande profondità spirituale. Annalisa ha manifesta-
to la sua vena anche attraverso una partecipazione attiva come la sfi-
lata delle Vestali nella Fano dei Cesari, gli spettacoli musicali insieme
a Filippo Tranquilli per gli Scout o la passione per il ballo latino ameri-
cano. Attendiamo il suo ritorno ai pennelli.

Se si pensa alle atti-
vità commerciali sto-
riche fanesi non si
può non citare la
Profumeria Taussi di
cui avevo già scritto
la storia in un mio
libro. Nelle settima-
ne scorse infatti si è
tenuta a Milano la 1°
edizione di
“Profumeria viaggio
in Italia” nel presti-
gioso palazzo
Castiglioni. Un viag-

gio nel tempo e nello
spazio di ambienti
“dove vivere la bellez-
za” diceva lo slogan
dell’iniziativa. Tra quel-
le storiche la
Profumeria Taussi
(1864) è preceduta per
anzianità solo dalla Thaller di Bolzano (1763) e seguita da Mazzolari di
Milano (1881), Caleri di Genova (1898. È il 1864 quando Camillo
Taussi apre una barbieria nel centro di Fano in Corso Vittorio
Emanuele, oggi Corso Matteotti.  Sarà poi Tullio che negli anni ’40
decise di  potenziare la profumeria insieme alla moglie Bruna che i
fanesi ricordano per la sua garbata e continua presenza. Passata la
guerra trasferirono il negozio poco più avanti nella stessa via a causa
dei bombardamenti. La storia della Profumeria Taussi è connessa a
quella della città di Fano tanto che, negli anni ’20, prima di ogni festa
e di qualsiasi spettacolo, Tullio (nella foto  è il piccolo a destra nel
gruppo) e suo padre andavano a profumare il Teatro della Fortuna con
talco nebulizzato spruzzato dal loggione perché scendesse su platea
e palchi, si utilizzavano anche sigarette profumate, accese come
incensi; il profumo si chiamava Contessa Azzurra.   La vita fanese era
concentrata nel Centro cittadino e le notizie su Fano si scambiavano
“a voce” nella libreria, dal droghiere, nei negozi, al bar, dal
barbiere. Da Taussi si fermavano l’aristocrazia cittadina e personaggi
famosi ma anche le signorine della Sora Emilia prima di essere “pre-
sentate” alla città venivano accompagnate da Taussi a fare trucco e
parrucco, o i giocatori dell’Alma che in caso di vittoria venivano pre-
miati con un bagno caldo  ma erano altri tempi. Per i Taussi è ora il
turno di Rodolfo e della gentile e simpatica moglie Luciana Tranquilli,
entrambi orgogliosamente presenti a Milano per rappresentare una
storia che continua e pubblicizzare nel contempo la nostra città. 

Annalisa Falcioni 

Taussi 1921
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DA FANO A ANVERSA ...
AMICI SENZA FRONTIERE

Continua il nostro viaggio per incontra-
re i nostri concittadini all’estero e sta-
volta abbiamo il piacere di ospitare
Simone Aguzzi, che dal 2022 vive ad
Anversa in Belgio.

Ciao Simone, come mai ti sei trasferito all’estero e qual è la
tua attività?
<Già 10 anni fa mi ero trasferito a Londra,
vivendoci per 8, diciamo per una sfida con
me stesso e anche perché da sempre attrat-
to sia da quella città che da un’esperienza
all’estero. Rientrato in Italia per un breve
periodo, l’anno scorso ho poi accettato l’of-
ferta della Dondup di Fossombrone di aprire
un loro nuovo punto vendita, quello che in
gergo chiamano flagship store, ad Anversa.
Il mio ambito lavorativo è sempre stato il mer-
cato premium-lusso nel retail, compresi i 4
anni londinesi con Prada>

Dove stai di preciso e quali sono le sue
particolarità?
<Abito in pieno centro ad Anversa, la capita-
le della moda belga. E’ una città molto cari-
na, tipica medioevale, per dimensione simile
a Bologna e piuttosto benestante. Del resto è
considerata la capitale mondiale dei diaman-
ti, oltre ad essere famosa per avere uno dei
porti commerciali più grandi d’Europa>

Cosa ti manca di Fano?
<Mi mancano soprattutto l’estate, il mare, il cibo, la famiglia e
gli amici, anche se comunque riesco a tornare a Fano ogni due
mesi>

Hai avuto problemi di ambientamento e se sì quali?
<Ho trovato i belgi un popolo alquanto chiuso in se stesso,
forse anche per ragioni storiche. Perciò per me non è stato
facile fare amicizie, nonostante l’italiano sia sempre ben visto.

Ho conosciuto però tante persone e pure clienti che parlano ita-
liano, perché o hanno un business direttamente con l’Italia o
hanno acquistato seconde case nel nostro Paese>

C’è qualcosa che porteresti dal Belgio? 
<Intanto porterei un po’ della squisita cioccolata belga! (ndr
risata). Aggiungerei poi il loro sistema di piste ciclabili, assai

simile a quelle olandesi, e l’uso diffusissimo
che fanno della bici per spostarsi.
Probabilmente anche il rispetto che hanno
nel pagamento delle tasse, che in Italia
come sappiamo bene non c’è. E invidio
pure la loro apertura mentale nel divertirsi e
svagarsi ad ogni età, senza bigottismi pro-
vinciali tipici magari di una realtà come
Fano>

Quali posti di Fano pensi possano affa-
scinare un belga? 
<Sicuramente il centro storico ed i resti
romani, il mare e le spiagge, il nostro entro-
terra, le colline, i tratti sottomonte: tutti pae-
saggi che loro purtroppo non hanno nelle
vicinanze>.

Quali sono invece i tuoi luoghi preferiti
là? 
<Mi affascina lo stile e l’atmosfera medie-
vale che caratterizza non solo Anversa, ma
pure Bruxelles, Bruges, Gent. E sono sug-

gestivi questi canali o corsi d’acqua che attraversano le città,
sembra di essere a Venezia. Ho avuto inoltre la possibilità di
visitare la vicinissima Olanda, ed ho apprezzato molto
Amsterdam, Rotterdam ed Utrecht>

Che piatti tipici locali faresti provare ad un fanese?
<Come piatti tipici non abbiamo nulla da invidiare ai belgi, a
parte la cioccolata, la birra e le patatine fritte. So che vanno un
sacco anche le cozze, però non essendone io un amante non
saprei proprio dare giudizio personale>

di Massimiliano Barbadoro

via Roma, 195/A FANO (residence Flaminio)
per appuntamento negozio 0721.864355

PAOLO 333.4459875
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Chiuso il Lunedì
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Venerdì 27 ottobre ha aperto Studio Bobina, un
innovativo spazio polifunzionale dedicato alla musi-
ca e alla cultura, ideato dall'associazione culturale
Bobina Network, col prezioso contributo dell'Ambito
Sociale Territoriale 6  e in collaborazione con ACLI
e Istituto Don Orione.

La bobina aperta, che gli addetti ai lavori chiamano
“reel to reel”, è il nastro magnetico utilizzato a livello
professionale per registrare audio di elevata qua-
lità. Questo tipo di supporto, insieme al registratore
necessario per farlo girare, era molto diffuso negli
studi radiofonici delle tante emittenti che, a partire
dalla liberazione dell’etere del 1976, era l'unico
sistema per garantire la programmazione musicale
24 ore al giorno.

Ed è proprio la “bobina” che ha ispirato il nome
dell’associazione Bobina Network, attiva dal 2020,
composta da un gruppo di professionisti, tra cui
musicisti, DJ, fotografi, grafici e tecnici del suono
che hanno messo a disposizione competenze e
creatività per promuovere, insieme ad artisti emer-
genti, l'arte in tutte le sue forme. 

All’inizio è stata una web radio, Radio Bobina, nata
con l’intento di essere riconosciuta come copia
“moderna” delle prime radio libere di un tempo.
L’obiettivo è stato quello di offrire agli ascoltatori
una vasta selezione di
generi musicali, dall’indie
all’elettronica, dal rock
alla world music. Bobina
Network non si occupa
solo di musica, c’è la lette-
ratura, la fotografia, la pit-
tura. Bobina Network
organizza anche eventi;
da ricordare la seconda
edizione di Ambito Music
Contest, rivolto a giovani
musicisti, dai 16 a 35 anni,
residenti in uno dei comu-
ni dell’Ambito Territoriale
Sociale n. 6; nel 2022 è
stato organizzato anche
Ambito DJ Contest, riser-
vato esclusivamente ai
giovani DJ, dai 18 ai 35
anni. 

Oggi Bobina Network ha
una nuova casa, Studio
Bobina, che nasce dall'i-
dea di creare un luogo

progettato per soddisfare le esigenze di artisti,
musicisti, creativi, associazioni, professionisti ma
anche giovani che vogliono affacciarsi nel mondo
della musica, della fotografia e dell'arte. Lo spazio
offre infatti una molteplicità di servizi, tra cui: sala
registrazione, sala podcast, sala prove, sala ripre-
se, sala multimediale, sala conferenze ed anche
sala per corsi e spazio radio. Oltre a diverse attrez-
zature e strumentazioni professionali lo spazio avrà
a disposizione anche due box insonorizzati messi a
bando dall'ATS6 nel 2021. Grazie all’apertura di
questo nuovo spazio, Bobina Network diventa sem-
pre più community.

DAL NASTRO MAGNETICO ALLA COMUNITÀ
DIGITALE: INAUGURATO STUDIO BOBINA
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INQUADRARE SEMPRE, INQUADRARE TUTTO
Da tempo ho dovuto mettere un po' da parte la mia passione per la fotografia per motivi di lavoro e familiari, ma
quando ero abbastanza attiva, mi capitava spessissimo di guardare quello che avevo intorno a me come fosse
un'inquadratura, anche se poi non avevo in mano nè la fotocamera nè lo smartphone, ma io “inquadravo” sempre,
ed era un modo bello, di guardare il mondo... chissà se succede la stessa cosa anche agli altri fotografi? Secondo
me un po' sì... I fotografi di questo mese sono: 1) Monica Ricci; 2) Carlo Torelli; 3) Agim Vela; 4) Vilson Frattinidi Roberta Pascucci

AENuR“ ME€IA“ RI?BIDIu?uIV“ ?Dg“O
Via del Fiume, 53 E F?N“ - uel. 0721.826556 - WWW.?Dg“OF?N“.Iu

AGOPUNTURA
DERMATOLOGIA
FISIATRIA
FISIOTERAPIA
LOGOPEDIA
ORTOPEDIA
OSTEOPATIA

PNEUMOLOGIA
PODOLOGIA
PSICOLOGIA
RADIOLOGIA
RIABILITAZIONE
RIEDUCAZIONE COGNITIVA
TERAPIA DEL DOLORE
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CSI-Fano 79° anno
Centro Sportivo Italiano 

Comitato di Pesaro e Urbino - aps 
www.csifano.it  - tel/fax 0721.801294

a cura di Francesco Paoloni
(NOVEMBRE 2023)

Da 79 anni il CSI-Fano, poi diventato Comitato provinciale di 
Pesaro-Urbino, è il punto di riferimento a Fano e nel resto della
provincia per affiliazioni società sportive, ASD, circoli, oratori,

gruppi sportivi amatoriali…con iscrizione gratuita nel 
registro ASD e immediato riconoscimento.

Per info: www.csifano.it - 338.7525391
LO SPORT NON SI IMPROVVISA

Anche nel 2023.24  Anche nel 2023.24  
AFFILIAZIONE al CSI GRATUITA!!!AFFILIAZIONE al CSI GRATUITA!!!
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PATENTI

RECUPERO
PUNTI

Via Nini, 5 - FANO - 0721.828203
autoscuolapaoloni@gmail.com
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AOI-FanoAOI-Fano
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www.csifano.itwww.csifano.it

CAMPIONI NELLO SPORT, CAMPIONI NELLA VITA:
”VIVI CON STILE“

RIVOLGITI ALL’AVIS PER LA TUA 
DONAZIONE DI SANGUE 0721.803747

?DDI?NZ?DDI?NZ
assicurazioni Falcioniassicurazioni Falcioni

la tua assicurazione di fiducia 
via IV Novembre 83 – Fano  0721-800730

prodi Oport prodi Oport Fano-pesaro

viale piceno, 14 – Fano tel. 0721-824007
Aonvenzione per tesserati AOI: sconto 10è su tutti

i prodotti in vendita presentando tessera AOI

Bon Bon gelateriaBon Bon gelateria
viale Aairoli, Dido di Fano

tel. 0721-807277 

Idronova sncIdronova snc
Idraulica, Riscaldamento, Aondizionamento

via della Fornace 42 a - Fano tel. 0721.862355

A“N?€ AENuR“A“N?€ AENuR“
F?N“ - O. D?ZZ?R“ - 0721.826990

u°uuI I gI“RNI 
“R?RI“ A“NuIN°?u“ 7.30-20.00

?pERu“ ?NAHE D? €“MENIA? M?uuIN?

F?N“g“MMEF?N“g“MME
VI? pIO?A?NE 33 F?N“ -uED. 0721.809762
Convenzione pneumatici (anche gomme
termiche) e servizi riservata ai tesserati

del CSI-Fano. Vieni a scoprire 
le vantaggiose offerte e sconti

INF“
La sede del Centro Sportivo
Italiano di Pesaro-Urbino è a Fano
in via San Lazzaro 12 (c/o Palas
Allende, 1° piano), tel./fa  0721-
801294, cell. 338-7525391. E’
aperta su appuntamento, contat-
tando i recapiti. Tutte le informa-
zioni sulle attivit  del CSI-Fano
(compresi aggiornamenti, calen-
dari, classifiche e foto dei prota-
gonisti) e CONVENZIONI sono
disponibili sul Sito Internet
www.csifano.it; E-mail: 
csifano@gmail.com;  
csipesaro@gmail.com; 
pagina Facebook CSI Fano
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?ttenzione: al palas ?llende si raddoppia, nuovi turni il 
martedì e giovedì dalle 8.30 alle 9.30, oltre al solito orario 9.30 – 10.30. 
grazie a tutti per le numerose presenze di uesta nuova stagione sportiva
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ANDREA LODOVICHETTI VINCE IL “PREMIO 
DELLA CRITICA” AL FESTIVAL MUSICALE LUNEZIA 
Si e ̀svolta domenica 29 ottobre, presso il Teatro Civico di La
Spezia, la serata conclusiva del Premio Lunezia, prestigioso
festival musicale nato nel 1997, con il battesimo artistico di
Fernanda Pivano e Fabrizio De Andre,́ che nel
corso degli anni ha ospitato i migliori artisti,
musicisti, cantautori e band nazionali.
Andrea Lodovichetti, con il brano "Direzioni" ha
ricevuto il premio della critica per la sezione
“Autore di Testi”. Il testo, palindromo, sottinten-
de la sempiterna compresenza di una doppia
direzione, nella consapevolezza che ogni pavi-
mento possa essere anche tetto, se il sistema
viene considerato capovolto. Parla di Amore
universale, dell'ascolto di se ́stessi, del vedersi
per vedere e del cambiarsi per cambiare: primi
“passi magici” - parafrasando Castaneda - che
possono destare dal torpore e far capire quan-
to sia opportuno proteggersi i piedi con delle
scarpe robuste piuttosto che pretendere di
ricoprire di tappeti ogni angolo del pianeta.
Una grande gioia, soprattutto perche ̀la notizia
e ̀giunta del tutto inaspettata. Chissa ̀se -dice
Lodovichetti- per l'edizione dell'anno prossimo e come mi è
stato caldamente suggerito, questo testo possa essere inter-
pretato e concorrere per la categoria Cantautori.
Un altro componimento poetico di Lodovichetti, in dialetto fane-
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Per noi il ristorante è casa,
è sentirsi in famiglia.

Vogliamo trasmettere la passione
e l’amore che anima il nostro lavoro,�

accogliendovi con spontaneità
come nuovi amici o vecchi conoscenti.

Un ambiente fresco e genuino
come il nostro brodetto
figlio della tradizione.

CASA ORAZI Via G. Puccini, 2 Fano - T.0721 809781  
augustus@hotelaugustus.it - www.ristorantelalisciadaori.it 

PROMOZIONE VALIDA TUTTI I GIORNI
PRENOTAZIONE CONSIGLIATA

“ Brodettoland”
la casa del brodetto
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se, intitolato "eĺ retar̂ de foravià" (il retaio che viene da lontano)
e ̀stato recentemente proposto ed intepretato dalla bravissima
Elisa Ridolfi, anch’essa fanese, con gli arrangiamenti del

Maestro Andrea Alessi ed ha riscosso un
grande successo. Il brano non si riferisce
esclusivamente all'attuale tema dei migranti
ma vuole rappresentare la vicinanza, l'abbrac-
cio a coloro che sono lontani, magari anche
"solo" da se ́stessi e che hanno bisogno di...
tornare a casa.
Periodo particolarmente creativo e produttivo
per Lodovichetti che, nel frattempo, sta parte-
cipando anche ad un importante concorso
d'arte contemporanea, per il quale si attendo-
no gli esiti, con una composizione integrata di
fotografia e testo a tema ambientale, intitolata
"Terra, 2076" e realizzata in collaborazione
con la fotografa fanese Michela Pascucci.
Per l'immediato futuro - conclude il regista - tra
le tante cose siamo orgogliosi di aver iniziato i
lavori di un importante progetto per la nostra
citta,̀ del quale avremo modo di parlare pre-

sto. Il lavoro vede come autori il sottoscritto insieme a Luca
Caprara e Nicola Nicoletti, coadiuvati da una squadra di pro-
fessionisti fanesi: Giovanni Furlani, Michele Conti, Francesco
Montesi tra questi.

LODOVICHETTI INOLTRE ANNUNCIA UN PROGETTO IMPORTANTE PER LA CITTA’̀



Ci eravamo lasciati con il secondo posto solitario dopo tre turni e
ci ritroviamo alla ottava giornata quarti solitari sorpassati da
Sarnano  e Cagli che saranno ospiti del team fanese rispettiva-
mente il 24 novembre e l’otto dicembre. Si è giunti a questa clas-
sifica dopo le vittorie con Monturano 2 - 1 (Montesi e Pantoli) e
Montesicuro (Rondina 2 e Patrignani), poi due batoste casalinghe
una con i capoclassifica della Nuova Juventina per 1 - 2
(Abbruciati) e con lo Iesi per 0 - 1. Due sconfitte completamente
diverse la prima che fosse finita in pareggio sarebbe stato stretto
per i ragazzi di mister Scapecchi e l’altra giocata male persa per
0 - 1 con poche occasioni per parte e poco spettacolare. Torna
poi la vittoria in casa del coriaceo Pianaccio per 1 - 2 con la potente doppietta di Roberto Abbruciati, vittoria arrivata dopo il momen-
to difficile delle due sconfitte consecutive casalinghe, considerando che negli ultimi tre anni l’Alma Juventus aveva perso solo due
volte. Al termine delle otto giornate l’Alma Juventus vanta il terzultimo posto come attacco e la miglior difesa per distacco su quella
della capolista Nuova Juventina. Nel frattempo si sono disputati il turno dei sedicesimi di finale di Coppa Marche doppia vittoria nel
turno contro il Mantovani Ancona 2 -1 in casa con le reti di Montesi e Sambuchi e il 1 - 5 esterno firmato da Mencarelli 2, Sperandini
2  e Abbruciati. Negli ottavi che porteranno la vincente alle Finals è stato battuto lo Iesi in casa 2 - 1, con reti di Giuliani e Mencarelli.
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ALMA JUVENTUS FANO
CONTINUA IL CAMMINO DELL’ALMA JUVENTUS

Il 26 ottobre è arrivato Riccardo, grandissimi complimenti
da tutto il mondo Alma Juventus ai genitori Alice e Federico 

nonni Patrizia, Simonetta, Francesco e Giovanni.

BENVENUTO BENVENUTO 
RICCARDO !!!RICCARDO !!!

La formazione vincente dell’Alma Juventus a Pianaccio, in alto da 
sinistra: Mentucci, Sambuchi, Arcidiacono, De Santis, Dionisi;  
in basso: Giuliani, Abbruciati, Mencarelli, Pietrelli, Patrignani, Montesi

)Eà pD?q uIME& via Aalamandrei 

1 campo di 1 campo di A?DAEuu“A?DAEuu“
di ultima di ultima 

generazione    generazione    

2 campi da 2 campi da uENNIOuENNIO
terra rossa terra rossa 
e cemento  e cemento  

PRENOTAZIONIPRENOTAZIONI::
3920026464 

?pp: pla tomic

almapark2021

?lma park

VIVI LO SPORT VIVI LO SPORT 
p?€ED p?€ED 3 campi da dicembre3 campi da dicembre

A“pERuIA“pERuI e RIOA?D€?uI e RIOA?D€?uI 

e ai
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PARTENZA SPARATA PER LA
ESSEPIGI FANO RUGBY
E’ partita di slancio la nuova avventura della Essepigi Fano
Rugby nel campionato di serie C1, che quest’anno nella prima
fase propone un girone unico umbro-marchigiano. La squadra
fanese, allenata per la settima stagione consecutiva da coach
Colaiacomo, ha infatti inanellato quattro vittorie in altrettante
gare disputate issandosi solitaria in testa alla classifica con 20
punti. I ragazzi del presidente Brunacci hanno avviato la pro-
pria striscia vincente imponendosi nelle due trasferte di fila di
Macerata e Foligno, dove hanno prevalso sugli avversari di
turno rispettivamente per 32-10 e per 24-8, mentre il terzo ed il
quarto successo sono arrivati in casa battendo col punteggio
di 61-10 Falconara e di 93-0 Ascoli. Anche se ancora presto,
proviamo a tracciare un primissimo bilancio. <I risultati sono
molto soddisfacenti, avendo sempre ottenuto il massimo di
punti in palio – spiega Walter Colaiacomo, del cui staff fanno
parte lo stratega della mischia Franco Tonelli, l’allenatore della
touche Michele Primavera ed il preparatore atletico Giancarlo
D’Amen – Ed oltre ad aver segnato tante mete, abbiamo anche
subito pochissimo. Diciamo che era quello che ci eravamo prefissati
come obiettivo di inizio campionato, ovvero partire col piede sull’ac-
celeratore. Era importante per noi stessi ed anche per dare un segna-
le alle nostre avversarie del girone, al termine del quale le prime due
classificate accederanno alla seconda fase per la promozione in B
assieme alle due qualificate del gruppo emiliano-romagnolo. Noi
vogliamo vincere il nostro e non ci nascondiamo, pur nella consape-
volezza che non sarà affatto facile. Per questo dobbiamo crescere
anche sotto il profilo delle prestazioni, e sono convinto che il gruppo
in questo senso abbia un notevole potenziale ancora inespresso, ed
inoltre cercare di portare più giocatori possibili sullo stesso pieno, per
affrontare appunto al meglio i momenti di difficoltà che incontreremo>.
Tutto ciò coinvolgendo anche diversi elementi dell’U18, che si sono
già ritagliati degli spazi significativi in prima squadra. A proposito di

prospetti interessanti, il rossoblù Tomas Mascetti da settembre si alle-
na a Roma presso l’Accademia Federale. <Siamo davvero orgogliosi
che un atleta nato, cresciuto e formato nel nostro club abbia ottenuto
una simile opportunità – commenta Colaiacomo – Significa anche che
si è lavorato bene con lo staff tecnico del Comitato Regionale, col
quale abbiamo collaborato affinché Tomas potesse avere la possibilità
di farsi notare agli occhi dei selezionatori federali. Adesso cerchiamo
di fare lo stesso con lo staff dell’Accademia, col quale siamo in stretto
contatto per far sì che quando lui nel weekend rientra a Fano, per gio-
care con la nostra U18, dia continuità a ciò che porta avanti là durante
la settimana. Tomas non è peraltro l’unico elemento che abbiamo dalle
prospettive interessanti, ma ne abbiamo altri coi quali stiamo affron-
tando dei programmi specifici che guardano anche all’aspetto alimen-
tare e mentale oltre che fisico e tecnico>.

avvisa i fanesi che ac uistando pneumatici (invernali, all season
o estivi) presso FANOGOMME ottieni immediati vantaggi pensati
per te.

VIOIu? ID N“OuR“ OIu“ www.fanogomme.it e scopri tutte le promozioni
attive. Ti ricordiamo che presso F?N“g“MME :
ID €Ep“OIu“ pNE°M?uIAI EOuIVI uERMIAI X gR?u°Iu“.
?MpI? €IOp“NIBIDIu?’ €I A?uENE E A?DZE €? NEVE “M“D“g?uE.
OERVIZI“ REVIOI“NI ?°u“ E M“u“.

OAEgDI F?N“g“MMEF?N“g“MME ?RRIV? ID FRE€€“
pREp?R?uI A“N I pNE°M?uIAI INVERN?DI

IN INVERNO E’ D’OBBLIGO LA SICUREZZA 
E’ TEMPO DI FANOGOMMEFANOGOMME

OE€E pRINAIp?DE: VI? A. pIO?A?NE, 33 F?N“ uED. 0721.809762
FIDI?DE: VI? FIDIppINI, 5N BEDD“AAHI €I F?N“ uED%F?à 0721.854776

PIRELLI PROMOZIONE INVERNO 2023



(EX PLAY TIME)
via Calamandrei 

1  1  CALCETTOCALCETTO
di ultima di ultima 

generazione    generazione    

2  2  TENNISTENNIS
1 terra rossa 1 terra rossa 

1 cemento  1 cemento  

3  3  PADELPADEL
COPERTICOPERTI

IN INVERNO  IN INVERNO  

PRENOTAZIONIPRENOTAZIONI::
3920026464 

APP: Playtomic

almapark2021

Alma Park

VIVI LO SPORT VIVI LO SPORT 

PADEL PADEL 
TENNIS TENNIS 

CALCETTOCALCETTO



NUMERI IMPORTANTI PER 
LA SCD ALMA JUVENTUS
Sono numeri significativi quelli prodotti anche nella
stagione 2023 dalla SCD Alma Juventus Fano, che
avrebbe potuto vantare ancor più podi e piazzamenti
importanti se non fosse stato per qualche infortunio
di troppo. Ha comunque di che essere soddisfatta la
società arancio-aragosta, già proiettata alla prossi-
ma annata con entusiasmo e voglia di far crescere
divertendosi i propri ragazzi. Ecco però, intanto, le
cifre dell’ultima annata:
Giovanissimi: 23 partecipazioni alle gare, 25 primi
posti, 28 secondi posti, 25 terzi posti, 21 quarti posti,
23 quinti posti.
Esordienti: 44 partecipazioni alle gare, 2 primi posti,
5 secondi posti, 5 terzi posti, 2 quarti posti, 2 quinti
posti, 26 sesti-decimi posti, 2 convocazioni in maglia
regionale.
Allievi: 46 partecipazioni alle gare, 7 primi posti, 1
secondo posto, 8 terzi posti, 4 quarti posti, 6 quinti
posti, 23 sesti-decimi posti, 10 convocazioni in
maglia regionale, 2 convocazioni test valutativi
nazionali.
Di seguito la composizione delle varie squadre con
relativi staff:
Giovanissimi: Riccardo Agostini, Diego Giannetti,
Simone Ringhini, Guido Maria Pieracci, Martino
Scarselli, Nico Fossa, Matteo Costantini, Sami

Dahani, Davide Giannetti, Marco Ringhini, Tommaso
Dominici, Davide Leonardi, Sebastiano Scarselli,
Gaia Farabini, Nicholas Vegliò, Mattia Cassani,
Ginevra Agostini; DS Giovanni Ambrosini, Simone
Paradisi, Noureddine Dahani, Silvia Venturi; allenatori
Michele Cangiotti, Alessandro Ceccolini, Alessio
Beciani, Sara Gorini.
Esordienti: Youssef Dahani, Kevin Piccioli,
Gianmarco Lucarelli, Edoardo Smacchia; DS
Gabriele Gorini; accompagnatore Carlo Beciani.
Allievi: Luca Nicoloso, Diego Tinti, Emanuele
Cantoro, Giacomo Sgherri, Mirko Sgherri, Andrea
Antonioni, Matteo Magnoni, Tommaso Arduini,
Tommaso Buscaglia, Omar Dahani, Edoardo Tesei,
Alessandro Baldelli; DS Filippo Beltrami, Samuele
Mancinelli; preparatore atletico Matteo Belli; accom-
pagnatori Mauro Guidi, Stefano Aluigi, Savino
Santoro.
Questo, infine, il Direttivo della SCD Alma Juventus
Fano:
Presidente Graziano Vitali; Vice Presidenti Fabio
Francolini, Stefano Uguccioni; Consiglieri Carlo
Beciani, Michele Sgherri, Stefano Aluigi, Mauro
Guidi, Domenico Longarini, Soci Roberto Manna,
Savino Santoro, Sesto Mancinelli, Massimiliano
Barbadoro.



23

ARIETE – LE RELAZIONI  
Dal nove di questo mese avrete Venere in opposi-
zione che significa affrontare alcune questioni rela-
zionali. Marte, vostro governatore, passeggia nello

scorpione e vi richiede una attenta analisi interiore e di essere
coerenti con voi stessi. Saranno chiarimenti importanti.

TORO – ATTENTI ALLO STRESS  
Continua l’opposizione di Marte che dallo scorpio-
ne vi crea un po’ di stress e fino al dieci, anche
Mercurio sarà opposto. Saranno settimane ancora

un po’ impegnative e dovrete affrontare impegni più numerosi
del solito. 

GEMELLI – UN PO’ DI NERVOSISMO 
Il mese dello scorpione non è per voi un periodo
eccezionale. Prendetelo per ciò che è: un periodo

dove andranno svolte riflessioni utili per poi riorganizzare la
vostra vita. Per voi che siete un segno molto mobile, queste
energie vi rallentano creandovi anche un po’ di nervosismo.

CANCRO – VIVERE LA PASSIONE 
Buono questo cielo, soprattutto per l’amore!
Potrebbe essere un periodo di nuovi innamora-
menti o di passioni intense. Cercate di vivere que-

sto momento lasciandovi ispirare dal vostro cuore.
Concedetevi del tempo libero anche per recuperare un po’ di
energia.

LEONE – QUESTIONE DI PRIORITA’ 
Le quadrature dei pianeti che dallo scorpione vi
influenzeranno, renderanno questo mese un po’

impegnativo. Esigenze famigliari o di casa, richiederanno la
vostra presenza. Tuttavia, cercate anche di ascoltare le vostre
di esigenze

VERGINE – COSA C’E’ DA CAMBIARE? 
Lilith e Saturno continuano a bussare alla vostra
porta: ci sono questioni importanti da affrontare,
soprattutto scelte nelle relazioni o sul lavoro.

Mantenete la vostra mente lucida e cercate di non lasciarvi
influenzare dagli eventi

NOVEMBRE Akash - Consulente Astrologico - Costellazioni Famigliari - 393.2323968

BILANCIA – COME VI SENTITE? 
Non siete molto disponibili quando si parla di emo-
zioni, preferite avere la mente sgombra da influen-

ze emotive. Tuttavia, quando il segno dello scorpione è abba-
stanza carico, dovete necessariamente far fronte a questa
necessità. Il cielo vi pone una domanda: come vi sentite?
Rispondete con il cuore

SCORPIONE – TAGLIARE 
L’asse Scorpione-Toro è abbastanza carico e si
potrebbe riflettere nelle relazioni che in questo
periodo vi richiedono maggior attenzione. Avete

Marte a vostra disposizione per fare pulizia nelle situazioni che
non vi vanno più bene. Tagliate pure.

SAGITTARIO – IN ASCOLTO DI SÉ 
Siete abbastanza ottimisti di natura e di solito non
vi fate prendere dal panico o intimorire dagli eventi
ma Il periodo può essere impegnativo. Pertanto,

potreste usare questo momento per sviluppare una grande
risorsa: l’ascolto di voi stessi e cosa vi fa stare veramente bene. 

CAPRICORNO – ESAPANSIONE 
Ne è passata di acqua sotto i ponti da quando
Plutone entrò nel vostro segno portando un grande

cambiamento nella vostra struttura. Ora è arrivato il tempo di
apportare quei cambiamenti importanti per voi e per chi vi sta
vicino. Ottimo momento per allargare il campo d’azione

AQUARIO – IRREQUIETEZZA 
Le quadrature dei pianeti in scorpioni non sono
facili da vivere: vi stimolano ad ascoltare le vostre
emozioni, anche le più profonde. Ma non siete pro-

prio a vostro agio in questo e quindi accettate anche di sentirvi
un po’ irrequieti e a disagio.

PESCI – CAMBIARE 
Ottimo il cielo con questo sestile, che unisce lo
scorpione al transito di Saturno e ad una visione più

chiara di ciò che volete. Il cielo descrive un momento in cui
sarete in grado di focalizzarvi meglio sugli obiettivi da raggiun-
gere senza tanta dispersione.

15€ completo
menu
5 PIATTI + CONTORNO 
uno diverso dall’altro

www.pesceazzurro.com
alpesceazzurro

MIRAMARE DI RIMINI - CATTOLICA 
FANO - SENIGALLIA

Nel menu è incluso COPERTO,
PANE, ACQUA E VINO alla spina

DURANTE IL PERIODO 
INVERNALE APERTI 
SABATO, DOMENICA, 
FESTIVI E PRE-FESTIVI 




